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Apresentação 

 
 

A Constituição de 1988 define a República Federativa do Brasil como 

Estado Democrático de Direito e reconhece a cidadania como um dos seus 

fundamentos. Ao longo do texto constitucional e em outras normas, isso 

possui uma decorrência clara: os cidadãos não são concebidos apenas 

como recipientes passivos das deliberações públicas; a eles está reservado 

o papel de partícipes ativos.  

O incentivo à participação popular ganha relevo quando o que está 

em discussão é a destinação dos recursos que pertencem a todos, uma das 

mais sensíveis decisões tomadas na esfera pública. Trata-se, afinal, de 

estabelecer os meios sem os quais as ações assecuratórias dos direitos de 

cidadania seriam inviabilizadas. Esse é o contexto no qual se inserem as 

audiências públicas do orçamento realizadas anualmente pela Comissão de 

Finanças, Orçamento e Planejamento da Assembleia Legislativa do Estado 

de São Paulo. 

As audiências públicas como instrumentos de gestão fiscal 

transparente são incentivadas pelo artigo 48 da Lei de Responsabilidade 

Fiscal (LRF). A Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento as realiza 

desde 2005, atenta não apenas aos princípios da publicidade e da 

transparência, mas também às disposições constitucionais que determinam 

a redução das desigualdades regionais e a ação pública regionalizada, 

inclusive quanto ao planejamento e aos efeitos da execução orçamentária. 

Concretamente, isso tem conduzido a Comissão, desde o primeiro ciclo de 

audiências públicas do orçamento, a uma abordagem descentralizada, com 

reuniões nas mais diversas cidades que compõem o rico quadro regional 

paulista.  



 
 

 
 

No ano de 2023, vinte e seis cidades receberam audiências do 

orçamento: Jales, Mirandópolis, Álvares Machado, Bebedouro, Batatais, 

Sertãozinho, Matão, Lins, Santa Cruz do Rio Pardo, Marília, Itaberá, 

Botucatu, Valinhos, Miracatu, Guarujá, Ubatuba, Piracicaba, Mauá, 

Itaquaquecetuba, Itapevi, Tanabi, Ipuã, Catanduva, Jacareí, Taboão da 

Serra e São Paulo.  

Cada audiência consistiu em uma oportunidade de aproximação das 

deputadas e dos deputados estaduais com a diversidade regional paulista. 

As necessidades e os anseios dos cidadãos do Estado foram comunicados 

na forma das sugestões que este relatório final sumariza. O detalhamento 

delas pode ser encontrado nos relatórios específicos referentes a cada 

audiência, disponíveis no Portal da Assembleia Legislativa (www.al.sp.gov.br). 

O relatório final, além de oferecer um resumo das sugestões 

presentadas pela população, apresenta o primeiro produto resultante das 

audiências públicas: as propostas de emendas orçamentárias com base no 

material obtido. Para sua elaboração, as manifestações dos cidadãos foram 

analisadas pelos deputados componentes da Comissão de Finanças, 

Orçamento e Planejamento, à vista dos subsídios fornecidos pelo corpo 

técnico que apoiou a realização das audiências e trabalhou na 

sistematização das sugestões. O link para as emendas encontra-se no final 

deste relatório. Sua tramitação, no conjunto do Projeto de Lei do 

Orçamento (PLOA), pode ser acessada em 

https://www.al.sp.gov.br/propositura/?id=1000503794.  

Na 19ª edição das audiências públicas do orçamento, a Comissão de 

Finanças, Orçamento e Planejamento chega ao limiar de duas décadas de 

experiência acumulada com a incorporação dos cidadãos no processo de 

construção da lei orçamentária anual. Este relatório final é, a um só tempo, 

a continuidade dessa história, uma prestação de contas das audiências 

realizadas em 2023 e uma ferramenta à disposição dos parlamentares para 



 
 

 
 

a discussão e a votação do orçamento de 2024. Sua existência consolida 

as contribuições de muitos: dos cidadãos que compareceram às reuniões e 

enviaram sugestões; da Mesa Diretora e do corpo técnico da Assembleia 

Legislativa, que ofereceram o apoio necessário às atividades; das Câmaras 

Municipais que sediaram as audiências e de seus colaboradores.  

A todos os nossos agradecimentos.  

 

 

 

 

 

Deputado Gilmaci Santos 

Presidente da Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento 
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1. Audiência Pública em Jales  

Região Administrativa de São José do Rio Preto - 03/08/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Jales 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 
Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT. 
 
Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Ricardo Alexandre Fernandes Gouveia (presidente da Câmara Municipal de Jales), 
Reginaldo Aderson Viota Barretos (secretário de Governo de Jales) e Ana Carolina Lima 
Amador (vereadora da Câmara Municipal de Jales).  
 
 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Na região, recursos para: aumentar os investimentos em saúde, inclusive nas 
instituições de saúde, como a Santa Casa de Jales; aumentar os investimentos nos 
Ambulatórios Médicos de Especialidades (AMEs); implantar um hospital regional; 
aprimorar programas de controle de zoonoses, ampliando o programa de castração de 
cães e gatos. 

Em Jales, recursos para: realizar manutenção e melhoria das Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) e construir novas unidades; ampliar o atendimento no AME; implantar 
farmácias de medicamentos para especialidades nos AMEs; co-financiar a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) e o Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU); 
construir um hospital regional; transformar a Santa Casa em atendimento regional; R$ 
1,6 milhões para a Santa Casa, referente ao período de março a setembro de 2020; 
tornar possível que o atendimento aos pacientes cardíacos seja realizado no próprio 
município, evitando o deslocamento até São José do Rio Preto; implantar uma unidade 
de atendimento de alta complexidade, evitando deslocamento de pacientes; R$ 9 
milhões para adquirir um acelerador linear (radioterapia) para o Hospital do Amor - 
Unidade Jales; custear o atendimento de pacientes oriundos de municípios fora da 
abrangência da DRS XV, no Hospital do Amor - Unidade Jales.  
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Assistência social 

Recursos para oferecer serviços aos diferentes segmentos da população, como por 

exemplo aos idosos aposentados, e fomentar políticas públicas que visem a atender as 

pessoas da Terceira Idade.  

Em Jales, recursos para: aumentar o valor repassado à instituição de assistência 

social Casa de Apoio ao Migrante; adquirir uma van adaptada para locomoção dos 

usuários do Centro Dia do Idoso; investir em instituições de longa permanência, 

garantindo reformas estruturais e aquisição de materiais de consumo como fraldas, 

remédios e camas hospitalares - por exemplo, o Lar dos Idosos São Vicente de Paulo; 

criar uma Casa de Apoio para mulheres em situação de violência doméstica. 

 

Infraestrutura 

Recursos para: melhorar a infraestrutura urbana; ampliar a quantidade de ruas 

asfaltadas; recapear a rodovia Euclides da Cunha e a estrada de acesso à Escola Técnica 

(ETEC) de Jales; fazer manutenção das estradas rurais, pontes e mata-burros, facilitando 

o transporte dos produtos de agricultura familiar. 

 

Outros 

Recursos para: 

Meio ambiente: adquirir um caminhão pipa para combater as queimadas; reformar 

o Viveiro Municipal de Jales. 

Educação: aprimorar a educação na região. 

Segurança pública: melhorar a segurança pública no município de Jales. 

Desenvolvimento econômico: oferecer linha de crédito para os pequenos 

produtores rurais. 

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Defesa civil: adquirir um caminhão para o Corpo de Bombeiros de Jales. 

Cultura: reformar espaços destinados à cultura nas cidades da região. 

Esporte e lazer: reformar espaços destinados ao esporte nas cidades da região. 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: solicitaram que se proceda o 

reconhecimento da função docente do cargo de educadores de Escolas Municipais de Educação 
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Infantil (EMEIs) de Jales; solicitaram o estabelecimento de tributação diferenciada para a região, 

que faz fronteira com o Mato Grosso do Sul, para o qual perde empresas e consequentemente 

empregos, renda e desenvolvimento social e econômico; manifestaram repúdio e solicitaram 

apoio dos deputados para reverter a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício Definido dos 

aposentados do extinto Banespa. 
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2. Audiência Pública em Mirandópolis 

Região Administrativa de Araçatuba - 04/08/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Mirandópolis 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Roberto Gonçalves (presidente da Câmara Municipal de Mirandópolis), Mônica Machado 

Ijichi (vereadora de Mirandópolis), Ademiro Olegário Santos (prefeito de Mirandópolis) e 

Josiane Maria Caldatto Franco (secretária de Educação de Mirandópolis). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

 Recursos para, em Mirandópolis: investir em saúde; ampliar a frota e garantir 

transporte seguro e de qualidade aos pacientes; ampliar os atendimentos na saúde 

(tratamentos psiquiátrico e psicológico, dentre outros); melhorar o atendimento no 

Hospital Estadual de Mirandópolis. 

 Em Andradina, recursos para: habilitar o Centro de Hemodiálise de Andradina, 

permitindo o atendimento de pacientes de toda região; renovar vans e ambulâncias para 

o transporte de pacientes que fazem tratamento em outras cidades; investir no Hospital 

Estadual de Andradina, para realização de cirurgias eletivas e demais atendimentos; R$ 

260 mil para a Santa Casa de Andradina.  

 

Infraestrutura 

Recursos para: promover reparos, pavimentação e asfaltamento de estradas 

rurais; abrir estradas vicinais; adquirir novos veículos e maquinários rurais; perfurar e 

instalar poços artesianos; criar espaços para pets nos bairros da cidade. 
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Meio ambiente 

Recursos para: realizar tratamento do lixo em Mirandópolis; construir um aterro 

sanitário; investir em conscientização e responsabilização do cidadão que não participa 

do programa nas cidades que possuem 100% de coleta seletiva; implantar um parque 

ecológico em Mirandópolis.  

 

Educação 

Recursos para: construir novas creches; aumentar os investimentos nas escolas 

de Mirandópolis; reformar e melhorar a estrutura das escolas; investir em formação e 

capacitação dos professores para atendimento de alunos do Estado, sobretudo alunos 

com Transtorno do Espectro Autista - TEA. 

 

Saneamento básico 

Recursos para: implementar coleta e tratamento de esgoto nos bairros rurais de 

Mirandópolis; investir no tratamento do lixo produzido no município; acompanhar as 

cidades que não administram adequadamente seus aterros sanitários. 

 

Outros 

Recursos para: 

Assistência social: ampliar o atendimento assistencial.  

Desenvolvimento econômico: adquirir trator e patrulha agrícola para serem 

geridos pelos morados dos assentamentos rurais do município; valorizar as cooperativas 

que atuam em triagem de recicláveis e compostagem.  

Justiça: concluir a obra do novo Fórum Municipal de Mirandópolis; remunerar 

mediadores e conciliadores judiciais que atendem os beneficiários da justiça gratuita no 

Estado de São Paulo. 

 Cultura: aumentar o número de atividades culturais; transformar a antiga estação 

ferroviária em um espaço plural, com museu, centro gastronômico e área esportiva. 

Esporte e lazer: aumentar o número de atividades esportivas; construir quadras 

esportivas, ampliando as atividades nos bairros.  

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: manifestaram repúdio e solicitaram 

apoio dos deputados para reverter a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício Definido dos 
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aposentados do extinto Banespa; solicitaram intervenção no sentido de instar os projetos que 

estão em análise na Fundação Nacional de Saúde (Funasa) para ampliar a elevatória e troca de 

rede de esgoto em Mirandópolis. 
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3. Audiência Pública em Álvares Machado 

Região Administrativa de Presidente Prudente - 04/08/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Álvares Machado 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Luiz Claudio 

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP). 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Maria Estela Fernandez Martin “Estela do Escritório” (presidente da Câmara Municipal de 

Álvares Machado); Valdemar Lourenço da Silva “Dema”, João Eduardo Ramirez Sanches, 

Pedro da Silva Oliveira “Pedrinho do Coral” (vereadores da Câmara Municipal de Álvares 

Machado); Roger Gasques (prefeito de Álvares Machado); Luiz Francisco Boigues 

“Chiquinho” (vice-prefeito de Álvares Machado); Suelen Nara Matos Mative (prefeita de 

Caiabu). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: propiciar o adequado funcionamento da Secretaria da Saúde; 

investir em saúde nas cidades do Oeste Paulista; aumentar o número de leitos nos 

hospitais públicos da região; ampliar a oferta de cirurgias eletivas nos hospitais da 

região; melhorar a infraestrutura das unidades de saúde; investir em hospitais de 

atendimento de alta e média complexidade; instalar um hospital de atenção secundária 

na região; aumentar o investimento no Instituto de Assistência Médica ao Servidor 

Público Estadual (IAMSPE); instalar um polo do IAMSPE em Presidente Prudente; ampliar 

o número de vagas em Unidades de Tratamento Intensivo (UTIs) e para tratamento de 

hemodiálise; fortalecer as entidades sociais e de classe que atuam na área da saúde e 

não recebem repasses do Sistema Único de Saúde (SUS); investir no Serviço de 

Atendimento Móvel de Urgência (SAMU) na região; investir no Hospital do Câncer; 
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aumentar o aporte para as Santas Casas, em especial a de Presidente Prudente; 

aumentar o quantitativo de Centro de Apoio Psicossocial (CAPS) e ampliar os recursos 

para os equipamentos já instalados; custear o Hospital do Pontal do Paranapanema e 

adquirir os equipamentos necessários; ampliar as vagas de atendimento hospitalar e 

organizar as vagas da Central de Regulação e Oferta de Serviços de Saúde (CROSS) para 

atendimento no próprio município de Teodoro Sampaio; instalar uma unidade da Rede 

Lucy Montoro em Presidente Prudente; melhorar a especialidade de oftalmologia do 

Hospital Regional de Presidente Prudente; R$ 5 milhões para custeio e R$ 10 milhões 

para aquisição de equipamentos para o Hospital do Pontal; atendimento médico de 

procedimentos simples que exigem apenas a internação dia em Pirapozinho, que hoje 

conta somente com pronto atendimento; investir na saúde em Álvares Machado; instalar 

uma unidade do Ambulatório Médico de Especialidades - AME em Presidente Venceslau. 

 

Assistência social 

Recursos para: construir uma nova sede da “Lumen Et Fides - Associação de 

Desenvolvimento de Crianças Limitadas”, que atende pessoas com deficiência em 

Presidente Prudente e região; R$ 2 milhões para construir a sede da Associação de Pais 

e Amigos dos Excepcionais - APAE Martinópolis. 

 

Infraestrutura 

Recursos para pavimentar: a estrada MPO-330, que liga a rodovia Assis 

Chateaubriand (SP-425) até a Vila Martins, conhecida como “km 10”; a MT-050; a 

estrada rural Vereador Manoel Faustino, no bairro Noite Negra, em Pirapozinho; um 

trecho de 6,7 km da estrada vicinal ADM-335 (“Estrada 14”), em Adamantina, e 

posteriormente construir um anel viário na localidade. 

Recursos para: duplicar a rodovia Júlio Budisk - SP 501, de Alfredo Marcondes até 

a SP 425 - Aeroporto; realizar melhorias do asfalto em Presidente Epitácio; reformar e 

ampliar a ponte sobre o rio do Peixe, na divisa de Flórida Paulista com a Alta Sorocabana; 

construir uma ponte ligando Caiabu a Mariápolis construir galerias de água pluvial e 

escoamento adequado de água de chuvas; promover adaptações nas áreas centrais, 

aumentando a acessibilidade e a mobilidade urbana em todas as cidades.  

 

Educação 

Recursos para: propiciar o adequado funcionamento das Secretaria de Educação; 

investir na educação; melhorar a infraestrutura das unidades escolares; adquirir TVs 
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multimídia para as salas de aulas; contratar professores auxiliares para alunos com 

deficiência.  

 

Defesa civil 

Recursos para: adquirir um novo caminhão auto-bomba tanque e uma viatura auto-

bomba de salvamento, com transmissão automática e capacidade de transporte de água 

para 4 mil litros, para Martinópolis; adquirir um caminhão pipa para Caiabu e todos os 

municípios pequenos que não possuem Corpo de Bombeiros.  

 

Turismo 

Recursos para: propiciar o adequado funcionamento da Secretaria de Turismo; investir 

em turismo na região; promover o reconhecimento de Teodoro Sampaio como Município 

de Interesse Turístico e o reconhecimento de cidades da região como Estâncias 

Turísticas. 

 

Outros 

Recursos para: 

Meio ambiente: aprimorar a destinação dos resíduos sólidos. 

Desenvolvimento econômico: reimplementar o Programa Frente de Trabalho.  

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Esporte e lazer: investir no adequado funcionamento da Secretaria de Esportes. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: solicitaram que se proceda o 

reconhecimento da função docente do cargo de educadores de Escolas Municipais de Educação 

Infantil (EMEIs) de Jales; solicitaram o estabelecimento de tributação diferenciada para a região, 

que faz fronteira com o Mato Grosso do Sul e o Paraná, para os quais perde empresas e 

consequentemente empregos, renda e desenvolvimento social e econômico; solicitaram a 

ampliação das políticas públicas, em especial tributária, promovendo a reindustrialização da 

região, trazendo desenvolvimento, renda e emprego; manifestaram repúdio e solicitaram apoio 

dos deputados para reverter a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício Definido dos 

aposentados do extinto Banespa.  
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4. Audiência Pública em Bebedouro 

Região Administrativa de Barretos - 10/08/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Bebedouro 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Mariangela Ferraz Mussolini (vereadora da Câmara Municipal de Bebedouro), Antônio 

Carlos Ribeiro de Souza (prefeito de Viradouro), Marcelo Otaviano dos Santos (prefeito 

de Monte Azul Paulista) e Sebastiana Tavares (vice-prefeita de Bebedouro).  

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: aumentar o investimento em saúde, com um plano de gestão dos 

recursos da saúde específico para o interior; melhorar as condições de trabalho dos 

trabalhadores da saúde, valorizar esses profissionais e repor o quadro de funcionários; 

aplicar reajuste real do salário e do vale refeição dos trabalhadores; pagar o piso salarial 

da enfermagem; ampliar a oferta de equipamentos de saúde descentralizados; ampliar 

o repasse de recursos para os municípios pequenos que tiveram queda de receitas; 

instalar um hospital estadual na região, evitando o deslocamento de pacientes até o 

Hospital Estadual de Barretos para realizar exames de média complexidade; pagar um 

cofinanciamento do Estado em parte dos medicamentos solicitados judicialmente para o 

município; repor o estoque de medicamentos no Departamento Regional de Saúde de 

Barretos.  

Em Bebedouro, recursos para: ampliar o número de vagas para atendimento nas 

especialidades cardiovascular e saúde mental; construir uma unidade de residência 

terapêutica, CAPS Álcool e Droga, CAPS Infantil e atendimento a portadores de 
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Transtorno do Espectro Autista; aumentar o investimento no Hospital Municipal Julia 

Pinto Caldeira; R$ 1 milhão para reabertura de ala do Hospital Municipal; aumentar o 

investimento em saúde animal, sem conflitar com os recursos destinados à saúde 

humana; promover mutirões de castração animal; ampliar a oferta de medicação e 

ambulatório veterinário; contratar médico veterinário e oferecer atendimento 24 horas. 

 

Assistência social 

Recursos para: apoiar as atividades desenvolvidas por entidades do terceiro setor 

que dão suporte aos cidadãos de Bebedouro; fomentar políticas públicas para mulheres, 

pessoas em situação de rua e desigualdade social; fomentar uma política intersetorial 

para as pessoas em situação de rua e usuários de drogas e de saúde mental; reajustar 

o repasse para serviços diretos e indiretos na área de assistência social; reformar e 

ampliar o Centro de Referência Especializado para População em Situação de Rua (Centro 

POP); construir uma unidade do Centro de Referência da Assistência Social (CRAS), um 

Centro Dia para o Idosos (CDI) e um Centro de Convivência do Idoso (CCI); instalar uma 

unidade do Bom Prato no município de Bebedouro. 

 

Infraestrutura 

Recursos para: melhorar a infraestrutura aeroportuária da região e implantar o 

aeroporto de Olímpia; duplicar as rodovias de Bebedouro até Olímpia, de Olímpia até 

Barretos e de Barretos até Guaíra; duplicar a ponte que liga Morro Agudo a Viradouro, 

sobre o rio Pardo; fazer manutenção das estradas vicinais; reformar e ampliar o viaduto 

sobre a rodovia Armando Sales Oliveira; construir um viaduto na Brandão Veras sobre a 

rodovia Comendador Pedro Monteleone; retomar o Programa Bom Caminho; ampliar e 

fortalecer os programas de recuperação asfáltica, tais como o Programa Nossa Senhora 

e o de Estradas Vicinais; implementar um programa de infraestrutura urbana para o 

distrito industrial, prevendo galerias, drenagem e pavimento; construir um viaduto da 

Raul Furquim Sem Fim sobre a rodovia Brigadeiro Faria Lima; adquirir três caminhões 

frigoríficos para a Central de Alimentação; construir e manter um novo canil; reformar o 

velório municipal.  

 

Educação 

Recursos para: fazer um novo plano de carreira para professores e servidores do 

administrativo do Centro Paula Souza, inclusive com reajuste salarial real; pagar o piso 

salarial dos professores; investir na estrutura física, inclusive com reformas, e nos 
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recursos humanos das escolas públicas; aprimorar o material de ensino utilizado nas 

escolas, usando material impresso; adquirir equipamentos tecnológicos, tais como 

tablets, para uso nas unidades educacionais.  

 Em Bebedouro, recursos para: executar reforma e manutenção do prédio da 

Escola Técnica (ETEC) “Prof. Idio Zucchi”; reformar a escola “Lelis do Amaral Campos”; 

melhorar a infraestrutura física e adquirir equipamentos para a faculdade municipal, 

Instituto Municipal de Ensino Superior de Bebedouro “Victorio Cardassi” (IMESB); 

construir uma escola estadual de ensino médio, preferencialmente no Setor Norte; 

construir uma escola estadual na região norte; construir duas creches; adquirir três 

ônibus escolares rurais. 

 

Segurança pública 

Recursos para: incluir a Guarda Civil Municipal (GCM) no plano de segurança 

estadual; aumentar o efetivo de policiais, em especial para as escolas, e para melhorar 

as condições de trabalho dos policiais; estipular metas para redução de crimes 

específicos (roubo, homicídios e segurança para a mulher).  

 

Desenvolvimento econômico 

Recursos para: reimplantar os programas de Distribuição de Cestas Básicas e 

Frente de Trabalho; contribuir com desenvolvimento, acessibilidade e melhoria da 

conexão com a internet nas cidades do interior; aprimorar o trabalho regionalizado com 

resíduos da construção civil - RCC; recomeçar os programas Frente de Trabalho e Ação 

Jovem. 

 

Outros 

Recursos para: 

Meio ambiente: apoiar o Consórcio de Desenvolvimento do Vale do Rio Grande 

(CODEVAR) e outros consórcios que já possuam plano de reciclagem, para 

gerenciamento em conjunto dos resíduos.  

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Esporte e lazer: investir em esportes e lazer; construir uma areninha esportiva 

em Bebedouro; construir uma areninha esportiva no Jardim Talarico, em Bebedouro.  

 Funcionalismo público: financiar o pagamento do piso dos professores e dos 

profissionais da saúde. 



 
 

13 
 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: declararam repúdio e solicitaram 

apoio dos deputados para reverter a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício Definido dos 

aposentados do extinto Banespa; sugeriram adequar a grade curricular das escolas estaduais, 

refletindo sobre a viabilidade dos Itinerários Formativos, priorizando as aulas das disciplinas 

básicas. 

  



 
 

14 
 

5. Audiência Pública em Batatais 

Região Administrativa de Franca - 11/08/2023 

Região Metropolitana de Ribeirão Preto 

 

Local: Câmara Municipal de Batatais  

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Andressa da Silva Furini (presidente da Câmara Municipal de Batatais) e Vinícius 

Bérgamo Silva (secretário municipal de Administração de Batatais).  

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: melhorar as condições de trabalho dos trabalhadores da saúde, 

valorizar esses profissionais e repor o quadro de funcionários; aplicar reajuste real do 

salário e do vale alimentação dos trabalhadores e pagar a bonificação por resultados 

para os trabalhadores da saúde; ampliar a oferta de equipamentos de saúde 

descentralizados; instalar um hospital estadual regional em Batatais; reestruturar o 

atendimento e o convênio para atendimento dos portadores de autismo dentro do próprio 

município; aumentar o investimento causa animal.  

 

Assistência social 

Recursos para: revisar e aumentar os valores estaduais de repasse pelos serviços 

sócio-assistenciais, que estão há muitos anos congelados; analisar a possibilidade de 

manter um percentual mínimo reservado à pasta da assistência social; custear a 

continuidade da oferta de serviços aos pacientes e usuários da Associação Batataense 

dos Deficientes Físicos - ABADEF; construir e implementar uma clínica de recuperação 

para dependentes químicos.  
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Outros 

Recursos para: 

Infraestrutura: construir um anel viário interligando os municípios de Santo 

Antônio da Alegria e Altinópolis; adquirir um caminhão caçamba para Batatais. 

Educação: construir uma escola técnica, ampliando as vagas de cursos; ampliar e 

reformar escolas e adquirir equipamentos.  

Segurança pública: que as Delegacias de Defesa da Mulher funcionem 24 horas 

por dia e não por plantões dentro de outras unidades policiais; ampliar o quantitativo de 

Delegacias de Defesa da Mulher no Estado de São Paulo. 

Desenvolvimento econômico: construir um aeroclube e uma escola de pilotagem 

na área do Horto Estadual (Floresta Estadual de Batatais). 

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Funcionalismo público: reajustar o salário dos funcionários públicos estaduais; 

valorizar os servidores públicos, oferecendo melhores condições de trabalho e salário 

compatível com as atribuições e responsabilidades. 

Fazenda e planejamento: aumentar os recursos destinados ao município, visando 

a melhorar os serviços públicos destinados à população. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: solicitaram a elaboração de um 

projeto de lei pelos deputados da Alesp que objetive levar cultura para os bairros, criando espaços 

para teatro, música e outros; solicitaram aos deputados que fiscalizem a atuação do Secretário 

Estadual de Educação, uma vez que ele é o responsável pela pasta e acionista de uma grande 

empresa do ramo de tecnologia; sugeriram regionalizar e desburocratizar alguns serviços 

assistenciais, favorecendo o trabalho intersetorial, tal como o serviço oferecido nas Instituições 

de Longa Permanência do Idoso (ILPI) e o atendimento das pessoas em situação de rua e que 

coincide com o uso de substâncias psicoativas; solicitaram que o Estado conceda o terreno que é 

atualmente utilizado pela Associação Batataense dos Deficientes Físicos (ABADEF) para a 

Prefeitura de Batatais, para posterior repasse à entidade, bem como de outros equipamentos 

instalados no local; solicitaram a doação do terreno estadual localizado na rua Antônio Dal Picolo, 

nº 500, antiga Febem, para o município, possibilitando continuidade e expansão dos programas 

sociais.   
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6. Audiência Pública em Sertãozinho 

Região Administrativa de Ribeirão Preto - 11/08/2023 

Região Metropolitana de Ribeirão Preto 

 

Local: Câmara Municipal de Sertãozinho 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP), Enio Tatto - PT e Fabiana Barroso - PL. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Fernando Francisco da Silva (presidente da Câmara Municipal de Sertãozinho) e Adilson 

Barroso (deputado federal). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: ampliar a oferta de equipamentos de saúde descentralizados; 

aplicar reajuste real do salário e do vale alimentação e pagar a bonificação por resultados 

para os trabalhadores da saúde; aumentar os investimentos na Santa Casa de 

Sertãozinho, inclusive com sua ampliação; aumentar os investimentos em saúde, 

principalmente para a realização de cirurgias e exames eletivos. 

 

Assistência social 

Em Sertãozinho, recursos para: aumentar o aporte à Secretaria de 

Desenvolvimento Social, para investir em programas voltados à população em situação 

de rua; criar um centro de referência Casa da Mulher; implantar mais políticas públicas 

contra o racismo.  
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Infraestrutura 

Em Santa Rita do Passa Quatro: R$ 2.075.459,65 para aplicar em infraestrutura 

com a construção de ciclovia, calçada, iluminação pública, asfalto e em estradas, 

especialmente nos 800 metros da estrada Professora Maria Luiza Souza Pinto; R$ 

5.199.212,07 para construir emissário de esgotamento sanitário no bairro Parque 

Industrial. 

 

Educação 

Recursos para: valorizar e dar melhores condições de trabalho aos professores, 

inclusive aos da Fatec; instalar uma escola estadual de ensino médio e creches, 

principalmente na periferia e em bairros novos de Sertãozinho.  

 

Outros 

 Recursos para: 

Segurança pública: implantar uma Delegacia da Mulher para Sertãozinho e região; 

implementar atendimento 24 horas nas delegacias. 

 Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Habitação: construir casas populares. 

Saneamento básico: realizar melhorias em saneamento básico. 

Funcionalismo público: melhorar as condições de trabalho dos funcionários 

públicos, especialmente da saúde, valorizar esses profissionais e repor o quadro de 

funcionários.  

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: declararam repúdio e solicitaram 

apoio dos deputados para reverter a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício Definido dos 

aposentados do extinto Banespa.  
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7. Audiência Pública em Matão 

Região Administrativa Central - 17/08/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Matão 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP), Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-

presidente da CFOP), Enio Tatto - PT e Fabiana Barroso (presidente da audiência) - PL. 

 

Demais deputados estaduais: 

Reis - PT.  

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Sidinei Calabres (presidente da Câmara Municipal de Matão) e Aparecido Ferrari (prefeito 

de Matão).  

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Em Matão, recursos para: investir em saúde; ampliar, reformar e custear o pronto 

socorro municipal; instalar uma Unidade de Pronto Atendimento (UPA) e um Ambulatório 

Médico de Especialidades (AME); ampliar o número de vagas para cirurgias eletivas e 

realização de exames; ampliar a oferta de exames realizados pelo Sistema Único de 

Saúde (SUS); realizar cirurgias eletivas e de urgência que estão atrasadas 

Em Araraquara, recursos para: manter as atividades do Instituto para Cegos Santa 

Luzia; renovar o contrato com o Centro de Referência em Saúde, Ensino e Pesquisa 

(Cresep), a fim de retomar os atendimentos oftalmológicos de média e alta complexidade 

de pacientes dos 24 municípios que compõem a Diretoria Regional de Saúde III (DRS - 

III) via SUS.  
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Em Boa Esperança do Sul, recursos para: aumentar a oferta de exames e cirurgias 

no SUS; concluir a reforma da Santa Casa e providenciar seu custeio, objetivando 

posterior regionalização e atendimento dos municípios vizinhos. 

 

Assistência social 

Recursos para: instalar uma unidade do Programa Bom Prato em Ibaté e uma em 

Matão; apoiar entidades filantrópicas e assistenciais (coletivos, ONGs e associações); 

fomentar a instalação de conselhos municipais, tais como LGBTQI e da Mulher; aumentar 

o número de equipamentos de casas de acolhimento para mulheres em situação de 

violência e vulnerabilidade social; apoiar políticas públicas e projetos voltados para 

mulheres e pessoas LGBTQIA+ vítimas de violência. 

 

Infraestrutura 

Recursos para: investir em recapeamento asfáltico, reconstrução de pontes e 

recuperação e manutenção de estradas vicinais; pavimentar o desvio de caminhões de 

cana em um trecho de 800 metros entre as estradas municipais FNP-030 (rodovia vicinal 

“Antônio Caroni”) e FNP-020; duplicar o túnel de Silvânia, localizado entre Matão e 

Araraquara; realizar reparos e ampliar a via de acesso estrada vicinal “Possidônio 

Andrade Neto”, entre Pitangueiras e Jaboticabal, com a construção de acostamento e 

terceira faixa e instalação de sinalização; pavimentar a estrada de terra Via Predilecta, 

localizada no distrito de São Lourenço do Turvo, com a construção de acesso à rodovia 

Washington Luís; construir duas pontes e realizar benfeitorias no Distrito Industrial de 

Santa Ernestina, além de construir um túnel na estrada vicinal que liga Santa Ernestina 

a Taquaritinga; realizar manutenção da ponte dos Machados, que liga Araraquara ao 

assentamento Bela Vista; recuperar as pontes existentes nos municípios de Matão, 

Araraquara e Motuca; adquirir maquinários para recuperação das estradas, em especial 

uma motoniveladora; asfaltar a estrada do Guandalini, que possui 1,8 mil metros de 

extensão e serve de ligação para o bairro São Lourenço do Turvo; recapear a estrada 

vicinal Carl Fischer; realizar obras de adequação, recuperação e manutenção da estrada 

Boiadeira, por meio do Programa Melhor Caminho, em Matão. 

 

Meio ambiente 

Recursos para: construir um emissário de esgotamento sanitário no Parque 

Industrial Passa Quatro (SP-330), em Matão; investir na Cooperativa de Materiais 

Recicláveis de Matão - COOPERASOLMAT, que precisa de um barracão próprio para 
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desenvolver suas atividades; aumentar o subsídio destinado às cooperativas de 

reciclagem. 

 

Educação 

Recursos para: contratação urgente de docentes; reposição das perdas salariais 

acumuladas; valorização e revisão do plano de carreira dos docentes e profissionais das 

ETECs e FATECs; construção de uma FATEC no terreno já doado ao Governo do Estado 

pela prefeitura de Matão. 

 

Outros 

Recursos para: 

Desenvolvimento econômico: estimular o desenvolvimento dos trabalhos 

artesanais no município e seu reconhecimento como política pública relevante para o 

desenvolvimento econômico e social; elaborar um plano municipal de desenvolvimento 

do artesanato.  

 

Cultura: realizar investimentos em cultura. 

 Habitação: construir casas populares e reduzir o déficit habitacional no município.  

 Agricultura: fortalecer e investir na agricultura local e sustentável. 

 Saneamento básico: reformar um flotador da estação elevatória de esgoto do 

município de São Carlos. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: declararam repúdio e solicitaram 

apoio dos deputados para reverter a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício Definido dos 

aposentados do extinto Banespa. 
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8. Audiência Pública em Lins 

Região Administrativa de Bauru - 18/08/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Lins 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP), Enio Tatto - PT e Oseias de Madureira - PSD 

(participação via online). 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Ederval Emerson de Souza “Perin” (presidente Câmara Municipal de Lins) e Tirso 

Fernandes Sobreiro Junior (prefeito de Júlio Mesquita).  

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

 Recursos para: pagar a contribuição paritária do Governo do Estado ao IAMSPE, 

no valor de 3%; aumentar o valor de contrapartida do estado para dispensação de 

medicamentos de alto custo; aumentar o repasse de cofinanciamento do Sistema Único 

de Saúde (SUS); aumentar o repasse destinado à aquisição de remédios de alto custo 

pelos municípios; realizar concurso a fim de recompor o quadro de funcionários da saúde 

e aplicar reajuste real visando à recomposição salarial; reajustar o valor pago a título de 

auxílio alimentação; implementar o piso salarial da enfermagem; aumentar o aporte de 

recursos visando a garantir a organização, o financiamento e a disponibilização do 

Componente da Assistência Farmacêutica de saúde mental e alto custo; atualizar o valor 

pago pelo Piso de Atenção Básica (PAB), que atualmente é de R$ 3,00 por munícipe e é 

insuficiente; aumentar a oferta de vagas para cirurgias eletivas e especialidades como 

ortopedia e oftalmologia retina no Hospital Estadual de Bauru e no Hospital de Base. 

 Em Lins, recursos para: aumentar em R$ 400 mil o valor do repasse mensal para 

custeio da Santa Casa; investir na Santa Casa, inclusive para aumentar a oferta de todos 
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os procedimentos de média e alta complexidade; contratar médico pediatra para a Santa 

Casa; melhorar o atendimento e a oferta de leitos na Santa Casa; ampliar a oferta de 

vaga para atendimento na especialidade oftalmologia retina; ampliar a oferta de vagas 

de cirurgias eletivas; instalar uma unidade do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência 

(SAMU); R$ 500 mil para o custeio mensal de um abrigo pet e uma clínica veterinária. 

 

Assistência social 

Recursos para: aumentar o repasse destinado às entidades filantrópicas, visando 

à continuidade do suporte oferecido para as crianças no período contra-turno, os 

adolescentes e os idosos; instalar uma casa de passagem para pessoas em situação de 

risco e vulnerabilidade social; pagar reajuste salarial aos funcionários do terceiro setor; 

fomentar políticas públicas voltadas às mulheres. 

 

Infraestrutura 

Em Lins, recursos para: investir em infraestrutura, configuração das vias e acesso 

das pessoas com deficiência e mobilidade reduzida ao centro do município; alcançar as 

metas traçadas no Plano de Redução de Mortes e Lesões no Trânsito; R$ 2,5 milhões 

para investir em melhorias do trânsito e favorecimento da mobilidade ativa; canalizar os 

córregos que cortam os bairros; contribuir com a correção do assoreamento dos 

córregos; R$ 6 milhões para construir duas pontes ligando bairros populosos: Bom Viver 

a Escalfe e Beatriz, e outra ponte atendendo o Ambulatório Médico de Especialidades 

(AME) da rua José da Conceição; R$ 2 milhões para expandir o programa de iluminação 

pública de substituição de lâmpadas de vapor de sódio e de mercúrio por lâmpadas LEDs; 

recapeamento asfáltico; recuperar o município, que está em situação de emergência em 

razão das fortes chuvas de janeiro. 

 

Meio ambiente 

Em Lins, recursos para: adotar soluções tecnológicas para tratamento dos resíduos 

sólidos e fomentar a prática da coleta seletiva; instalar uma unidade de processamento 

de resíduos sólidos; ampliar o Projeto de Recuperação de Nascentes, favorecendo o 

trabalho dos produtores rurais; R$ 5 milhões para construir um novo aterro sanitário, 

resolvendo o problema e a despesa gerada com o transbordo do lixo para Catanduva. 
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Segurança pública 

Recursos para: repor o efetivo das polícias Civil e Militar; aprimorar e promover a 

adoção de tecnologias utilizadas pelas secretarias municipais de Segurança; aumentar o 

efetivo da Polícia Militar em Lins; implementar o monitoramento das ruas por câmeras 

em Boa Vista. Realizar repasse de recursos especificamente como apoio financeiro para 

as cidades que abrigam presídios.  

 

Esporte e lazer  

Recursos para, em Lins: fomentar as atividades de esporte; R$ 500 mil para 

implantar o Projeto Esporte 10 e o Bolsa Atleta; R$ 500 mil para realizar reforma e 

melhorias do campo Fernando Costa. 

 

Outros 

Recursos para: 

Educação: manter e renovar as atividades desenvolvidas pela Faculdade de 

Odontologia de Lins (FOL); aumentar o valor do repasse referente a merenda e 

transporte escolar.  

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Defesa civil: reparar os danos causados pelas fortes chuvas que atingiram Lins em 

janeiro deste ano e levaram o município a decretar estado de emergência.  

 Cultura: instalar uma unidade da Fábrica da Cultura em Lins, readequando os 

espaços públicos como bibliotecas, absorvendo a produção dos artistas da região. 

 Habitação: aumentar os investimentos em construção de moradias populares, em 

Boa Vista. 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: manifestaram repúdio e solicitaram 

apoio dos deputados para reverter a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício Definido dos 

aposentados do extinto Banespa; manifestaram-se sobre a luta por moradias e reforma agrária; 

solicitaram a regulamentação da Polícia Penal; solicitaram a reavaliação da metodologia e dos 

critérios de atendimento de alunos para o transporte escolar gratuito; solicitaram a constituição 

de um conselho deliberativo paritário formado por servidores com a finalidade de administrar o 

IAMSPE. 
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9. Audiência Pública em Santa Cruz do Rio Pardo 

Região Administrativa de Marília - 18/08/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Santa Cruz do Rio Pardo 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais deputados estaduais: 

Ricardo Madalena - PL. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Lourival Pereira Heitor (presidente da Câmara Municipal de Santa Cruz do Rio Pardo), 

Diego Henrique Singolani Costa e Edvaldo Donizeti de Godoy (prefeito e vice-prefeito de 

Santa Cruz do Rio Pardo, respectivamente). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

 Recursos para: ampliar a disponibilização de medicamentos de alto custo e de uso 

contínuo, descentralizando compra e distribuição; fortalecer o Programa Pró Santa Casa; 

promover a descentralização dos atendimentos de média e alta complexidade; aumentar 

os investimentos no Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU), em Unidades 

de Pronto Atendimento (UPAs) e nas Santas Casas; pagar a contrapartida estadual no 

financiamento das atividades do IAMSPE. 

  Em Santa Cruz do Rio Pardo, recursos para: investir em saúde, ampliando a oferta 

de exames, consultas, cirurgias e fornecimento de aparelhos auditivos; ampliar a oferta 

de vagas no atendimento de alta complexidade, disponibilização de medicamentos de 

alto custo e realização de cirurgias; destinar R$ 100 por habitante do município para as 

cirurgias eletivas, totalizando R$ 4 bilhões, para serem geridos localmente; aumentar o 
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teto de repasse para atendimentos no convênio IAMSPE e a oferta de vagas para 

cirurgias de alta complexidade; aumentar o investimento na Santa Casa.  

 Em Ourinhos, recursos para: investir em saúde; aumentar a oferta de 

especialidades médicas; ampliar o número de Ambulatórios Médicos de Especialidade 

(AMEs) e de Centros de Atendimento Médico - Ambulatorial (CEAMAs) na região; instalar 

um Hospital Regional no município.  

 Recursos para: em Assis, realizar melhorias no Hospital Regional, que não possui 

equipamentos e funcionários suficientes para o pleno desempenho de seus serviços; em 

Palmital, R$ 1 milhão para custeio das atividades da Santa Casa e R$ 100 mil para 

castração de animais de pequeno e grande porte; em Salto Grande, aprimorar o 

atendimento prestado na área da saúde. 

 

Assistência social 

 Recursos para: aumentar o valor de repasse para entidades do terceiro setor e de 

assistência social, em especial para os asilos da região; repassar às pessoas em situação 

de insegurança alimentar, em Salto Grande. 

 Em Palmital, recursos para: contratar fonoaudiólogas especializadas no trabalho 

com pessoas surdas; implantar mais uma associação para atender outras deficiências; 

R$ 500 mil para custeio das atividades da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 

- APAE; R$ 200 mil para custeio do Projeto Tobias Aguiar; R$ 200 mil para o Projeto 

Gota Verde; R$ 100 mil para o Asilo São Vicente de Paula; R$ 100 mil para a Associação 

Palmitalense do Bem Estar do Menor - APABEM.  

 

Infraestrutura 

 Recursos para: dar continuidade aos programas de infraestrutura urbana 

financiados pelo governo estadual; melhorar a infraestrutura do distrito industrial 

“Michiyoshi Suzuki”, em Santa Cruz do Rio Pardo, contemplando asfaltamento, rede de 

esgoto e construção de um acesso à rodovia SP-327; em Palmital, R$ 500 mil para 

recapeamento asfáltico do bairro São José e R$ 5,3 mil para compra de lâmpadas LED 

para iluminação pública.  

 

Meio ambiente 

Recursos para: fomentar o Projeto Angra Doce (na região banhada pela represa 

Chavantes); promover reparos de danos ambientais, com recomposição e preservação 
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dos mananciais ameaçados; investir em meio ambiente e políticas públicas ambientais, 

visando à preservação dos rios, dos mananciais e das matas ciliares, em Ourinhos. 

 

Educação 

Recursos para: aumentar o investimento nas ETECs e FATECs; pagar reajuste salarial 

real que reponha a inflação do período, pagamento imediato do bônus e revisão da 

carreira dos servidores da área administrativa do Centro Paula Souza; atender a 

demanda dos professores da ETEC, que visa a valorização dos profissionais, reajuste 

salarial e melhorias nas condições de trabalho; aumentar o aporte para transporte e 

merenda escolar em razão do aumento do número de escolas em período integral; 

expandir o Campus Unesp Ourinhos; investir na educação em Ourinhos; reformar o 

Colégio Ave Maria, destinado à ETEC de Santa Cruz do Rio Pardo.  

 

Outros 

Recursos para: 

Segurança pública: melhorar o atendimento prestado nas Delegacias de Defesa 

da Mulher, em Ourinhos; aumentar os efetivos das polícias Militar e Civil, em Santa Cruz 

do Rio Pardo. 

Desenvolvimento econômico: apoiar as indústrias de Santa Cruz do Rio Pardo, que 

encontram dificuldades para atender seu maior mercado consumidor, que é a capital. 

 Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

 Habitação: investir em habitação em Salto Grande. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: manifestaram repúdio e solicitaram 

apoio dos deputados para reverter a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício Definido dos 

aposentados do extinto Banespa; criticaram a administração pública de Ourinhos, por tentar 

realizar a concessão da Superintendência de Águas e Esgoto (SAE) para exploração do serviço 

público municipal de esgotamento sanitário; solicitaram a saída do atual secretário estadual de 

Educação; sugeriram a formação de parceria entre municípios e Estado, fortalecendo as pautas 

municipalistas; registraram a situação de queda de arrecadação do Fundo de Participação dos 

Municípios (FPM) e de Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS), por parte do 
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Estado, decorrente de benefícios fiscais concedidos e do ICMS de combustível, e sugeriram a 

adoção de medidas legais que prevejam que a arrecadação do final do exercício e do próximo ano 

não caiam ainda mais; solicitaram a aprovação do projeto de lei que permite a escolha dos 

diretores e do superintendente do IAMSPE; criticaram a intenção do governador de criar uma 

rede paralela de ensino técnico, administrada pela Secretaria de Educação, e não pela Secretaria 

de Ciência, Tecnologia e Inovação como acontece com as ETECs e FATECs; solicitaram que os 

valores destinados ao Centro Paula Souza no orçamento de 2023 sejam, de fato, executados e 

não apenas contingenciados.  



 
 

28 
 

10. Audiência Pública em Marília 

Região Administrativa de Marília - 19/08/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Marília 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Luiz Claudio 

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP). 

 

Demais deputados estaduais: 

Dani Alonso - PL (ambiente virtual). 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Eduardo Duarte do Nascimento (presidente da Câmara Municipal de Marília), Vânia 

Ramos dos Santos (vereadora da Câmara Municipal de Marília) e Vinicius Rapozo de 

Carvalho (deputado federal). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: contratar mais profissionais da saúde na região; agilizar os exames 

oncológicos na rede pública; investir mais em saúde, especialmente cirurgias de 

catarata, ortopedia, urologia e oncologia; investir no Programa de Dispensação de 

Medicamentos Excepcionais (MEDEX); reformar e contratar profissionais para o Hospital 

Regional de Assis. 

 Em Marília, recursos para: aumentar os investimentos no Hospital das Clínicas; 

continuar as obras do Hospital Materno Infantil; investir em entidades que atuam na 

proteção e defesa dos animais; renovar o convênio com o estado para o equilíbrio 

financeiro da Santa Casa; aumentar o investimento na Santa Casa; R$ 1,5 milhões para 

realização de mutirão de cirurgias ortopédicas (de baixa, média e alta complexidade) na 

Santa Casa, como próteses de quadril e de joelho e artrodese de coluna; R$ 5 milhões 
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para adquirir equipamentos hospitalares para a Santa Casa, sendo R$ 900 mil para 

microscópio cirúrgico, R$ 1 milhão para autoclave, R$ 1,3 milhões para cama elétrica, 

R$ 1,2 milhões para ventilador pulmonar e R$ 600 mil para bisturi elétrico; R$ 10 milhões 

para custeio da Santa Casa, sendo R$ 6,5 milhões para aditamento e prorrogação do 

Convênio nº 201/2022 e R$ 3,5 milhões para reforma e adequação da ala do Sistema 

Único de Saúde (SUS). 

 

Assistência social 

Em Marília, recursos para: aumentar o aporte para entidades assistenciais do 

munícipio, especialmente o Hospital Espírita, o Espaço Potencial (atendimento ao 

autista), o Projeto Semear Marília (crianças e adolescentes), a Associação Mariliense de 

Esportes Inclusivos e a Associação de Combate ao Câncer de Marília e Região; apoiar e 

concluir projetos da Associação de Pais e Amigos do Autista – Espaço Potencial Marília. 

 

Infraestrutura 

Em Marília, recursos para: construir pontes em estradas vicinais; investir no 

programa Melhor Caminho; construir vias marginais no entorno do município; realizar 

obras de infraestrutura de galerias pluviais e reparo em canal: R$ 1.939.715,58 para os 

sítios de recreio Shangrilá e Leticia Padre Nobrega, R$ 1.400.400,00 para a avenida 

Durval de Meneses (Nova Marília), R$ 304.704,45 para a rua dos Pintados (Jardim 

Marajá), R$ 259.084,88 para reparo de canal na rua Marianópolis (Fernando Mauro), R$ 

185.317,81 para a rua Rodrigues Alves (Centro), R$ 113.202,73 para a rua Antonio 

Ramos (Novo Mundo), R$ 94.011,36 para a Rua Nassimen Mussi (Jardim Guaraujá) e R$ 

75.708,25 para a rua Humberto Reis Alves (Jardim América). 

 

Outros 

 Recursos para: 

Educação: melhorar as condições de trabalho dos professores e estruturar os 

prédios que atendem o ensino integral; obras de adequação e reestruturação de 

acessibilidade nas unidades escolares. 

Segurança pública: melhorar a segurança nas escolas; aumentar o efetivo de 

policiais militares em Marília. 

 Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 
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Habitação: reformar o conjunto habitacional do CDHU localizado na zona sul de 

Marília; construir moradias populares no município, onde há um déficit de 15 mil 

unidades.  

 Agricultura: apoiar o pequeno e médio produtor rural da região. 

 Funcionalismo público: promover a valorização profissional dos funcionários 

públicos ativos e inativos; contratar servidores públicos; pagar benefícios pontualmente. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: manifestaram repúdio e solicitaram 

apoio dos deputados para reverter a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício Definido dos 

aposentados do extinto Banespa; solicitaram que os deputados ajudem a solucionar os problemas 

do conjunto habitacional do CDHU, localizado na zona sul de Marília, relacionados à remoção dos 

moradores e reforma dos prédios; manifestaram apoio à restauração dos benefícios dos 

servidores públicos suspensos durante a pandemia. 
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11. Audiência Pública em Itaberá 

Região Administrativa de Itapeva - 24/08/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Itaberá 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais deputados estaduais: 

Reis - PT e Simão Pedro - PT.  

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Pedro Geraldo Novaes de Macedo (presidente da Câmara Municipal de Itaberá); Adriano 

Rossi Gomes, Agnaldo Edson dos Santos Tristão, Ana Kelly de Macedo e Patrícia Luiz da 

Silva Souto Vilela (vereadores da Câmara Municipal de Itaberá); Paulo Seiti Ferreira 

Tsujimoto (vereador da Câmara Municipal de Apiaí). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: aumentar o investimento em saúde; aumentar a oferta de vagas 

pelo sistema da Central de Regulação de Ofertas de Serviços de Saúde (CROSS); 

aumentar a oferta de exames e cirurgias eletivas; construir um centro regional de 

atendimento especializado em autismo; instalar uma unidade de atendimento para a 

especialidade de oftalmologia, em Itaberá; investir na causa animal; estabelecer reajuste 

do salário dos trabalhadores da saúde, para o valor de 50% do salário do cargo de 

governador, e do ticket refeição, para o valor de R$ 43,26 por dia; estender os 

atendimentos da pauta reivindicatória dos profissionais da saúde para todos os inativos; 

aplicar o piso salarial da enfermagem; pagar a contribuição paritária do Governo do 

Estado ao Instituto de Assistência Médica ao Servidor Público Estadual (IAMSPE), no 

valor de 3%. 
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Em Itapeva, recursos para: aumentar os valores de repasse para a Santa Casa; 

construir um Hospital Regional com atendimentos de média e alta complexidade; abrir 

um novo turno de atendimentos na especialidade de hemodiálise. 

Em Apiaí, recursos para adquirir um tomógrafo e para descentralizar os 

atendimentos de média e alta complexidade.  

 

Infraestrutura 

Recursos para: realizar obras de melhorias e pavimentação da SP-249, inclusive 

com construção de terceira faixa e acostamento, especialmente no trecho que liga 

Itaberá a Itapeva; recuperar as estradas de acesso aos assentamentos, inclusive a SP-

249; pavimentar a estrada rural SP-259; investir em melhorias da infraestrutura viária, 

favorecendo a mobilidade urbana e o escoamento da produção agrícola. 

Em Iporanga: R$ 88 milhões para asfaltar a estrada vicinal Andorinha (IPG-999), 

que liga Barra do Turvo a Iporanga; R$ 4 milhões para recuperar e adequar as estradas 

rurais; R$ 1,5 milhões para adquirir um aparelho nuclear de ressonância magnética para 

o Hospital Doutor Leopoldo Bevilacqua, em Pariquera-Açu; R$ 6 milhões para adequar a 

estrada rural Quilombo de Bombas; R$ 1,4 milhões para construir uma ponte no bairro 

da Serra; R$ 400 mil para obras de desassoreamento do córrego do Fundão e dos rios 

Ribeirão e Betari. 

 

Educação  

Recursos para: instalar uma escola técnica em Itaberá; investir em educação 

básica, em especial para melhorar a infraestrutura das escolas de tempo integral; 

reformar e aprimorar o campus da UNESP Itapeva, inclusive ampliando a oferta de cursos 

e aumentando vagas para os cursos de licenciatura; instalar uma unidade da FATEC na 

região.  

 

Saneamento básico 

Recursos para: ampliar o acesso ao saneamento básico, com o abastecimento de 

água tratada e encanada e instalação de rede de esgoto nos bairros que não os possuem, 

em Itaberá; instalar rede de esgoto nos assentamentos; R$ 980 mil para construir cem 

fossas sépticas em Iporanga.  
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Outros 

Recursos para: 

Meio ambiente: criar um centro de visitação e estudos na Estação Ecológica de 

Itaberá (antiga Reserva Florestal); instalar uma estação ecológica em Itaberá.  

Desenvolvimento econômico: investir na região e fomentar o desenvolvimento 

regional sustentável, a fim de reduzir desigualdades sociais e gerar emprego e renda; 

desenvolver políticas públicas que visem ao desenvolvimento econômico integrado da 

região.  

 Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Turismo: incentivar e apoiar o turismo local.  

 Habitação: fazer a concessão de uso das terras de assentamento que possuem 

áreas comunitárias; realizar melhorias nos assentamentos e agrovilas, principalmente 

com relação a infraestrutura para escoamento de produção.  

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: sugeriram que seja feita uma 

revisão do sistema de progressão continuada na rede estadual de ensino, que consideraram 

obsoleto; solicitaram que se impeça que a área do Horto Florestal de Itaberá seja levada a leilão 

e que se a destine ao assentamento de mais de 100 famílias; solicitaram a constituição de um 

conselho deliberativo paritário, formado por servidores, com a finalidade de administrar o 

IAMSPE. 
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12. Audiência Pública em Botucatu 

Região Administrativa de Sorocaba - 25/08/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Botucatu 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Antonio Carlos Vaz de Almeida - “Cula” (presidente da Câmara Municipal de Botucatu), 

Alessandra Lucchesi de Oliveira (vereadora da Câmara Municipal de Botucatu) e Fábio 

Vieira de Souza Leite (secretário de Governo da Prefeitura Municipal de Botucatu). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: investir na Rede de Reabilitação Lucy Montoro, implantando o 

atendimento de reabilitação intelectual de pessoas autistas; implantar o Departamento 

Regional de Saúde - DRS 18, em Botucatu; investir no orçamento próprio do Hospital 

Estadual de Botucatu; investir no orçamento próprio do Hospital da Unesp; aumentar o 

investimento no Hospital da Unesp; R$ 50 milhões para o Complexo Hospitalar de 

Botucatu, composto pelo Hospital das Clínicas, Hospital Estadual de Botucatu e Serviço 

de Atenção e Referência em Álcool e Drogas - SARAD; ampliar o Hospital das Clínicas e 

abrir mais vagas para o SARAD; contratar mais funcionários públicos para o Hospital das 

Clínicas de Botucatu; adquirir duas ambulâncias para a Secretaria de Saúde de Botucatu; 

retomar o programa Meu Pet Container; implantar o piso salarial estadual dos 

enfermeiros.  

 

  



 
 

35 
 

Assistência social 

Recursos para: investir em entidades assistenciais vinculadas ao Conselho 

Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente (CONDECA); criar programa de 

segurança alimentar; implantar políticas públicas para dependentes químicos.  

Em Botucatu, recursos para: concluir as obras da Fazenda da Esperança, que atua 

na recuperação de dependentes químicos; R$ 300 mil para construir e implantar o 

Serviço de Acolhimento Institucional - Casa Abrigo, para mulheres vítimas de violência 

doméstica e seus filhos; R$ 100 mil para cada uma das seguintes entidades assistenciais: 

Núcleo Assistencial Joanna de Angelis, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 

(APAE), Associação dos Pais e Amigos de Pessoas Especiais (APAPE) e Núcleo de 

Transformação Social (NUTRAS).  

 

Infraestrutura 

Recursos para investir em ferrovias e, em Botucatu: duplicar a rodovia Gastão Dal 

Farra; construir seis estradas vicinais; construir um anel viário e realizar melhorias nas 

estradas rurais e nas redes de drenagens no município, incluindo o sistema de drenagem 

no centro da cidade; adquirir um caminhão traçado ou trucado para a Secretaria de 

Zeladoria e Serviços; investir em mobilidade urbana no Campus da Unesp, realizando 

melhorias em calçadas e ampliando vagas de estacionamento; investir em programa de 

mobilidade urbana para regularizar o atendimento na Rede de Reabilitação Lucy Montoro 

e nos Ambulatórios Médicos de Especialidades (AMEs); reformar o prédio da antiga 

fábrica de gelo das Indústrias Bachi, pertencente ao Estado. 

Em Anhembi, recursos para iniciar as obras de melhoria na rodovia Samuel de 

Castro Neves, concluir as obras da nova ponte sobre o rio Tietê e realizar manutenção 

das estradas rurais.  

 

Meio ambiente 

Recursos para: aumentar o investimento em questões relacionadas ao meio 

ambiente, com destaque especial ao Projeto Gigante Guarani, que visa a restaurar áreas 

de recarga do aquífero Guarani, na região de Botucatu; implantar a Escola do Meio 

Ambiente - EMA, conhecida como Escola do Cerrado; realizar melhorias no atendimento 

pelo Poupatempo Ambiental; investir em cuidados com as nascentes de água. 
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Educação 

Recursos para: investir em valorização e melhorias nas condições de trabalho dos 

funcionários e professores da FATEC e do Centro Paula Souza; implantar o programa 

Escola Tempo Integral em Anhembi. 

Em Botucatu, recursos para: construir mais uma escola estadual na região norte 

da cidade; revitalizar e readequar as seguintes escolas estaduais: R$ 100 mil para a João 

Queiroz Marques; R$ 200 mil para a Euclides de Carvalho Campos; R$ 100 mil para a 

Armando Salles de Oliveira e R$ 200 mil para a Prof. Manoel Patrício do Nascimento; 

realizar melhorias na estrutura dos prédios das escolas públicas, especialmente a Escola 

Estadual Cardoso de Almeida - EECA; reformar a Cozinha Piloto (merenda escolar); 

estender o programa Escola Tempo Integral no município.  

 

Segurança pública 

Recursos para, em Botucatu: reformar a antiga cadeia pública, implantando um 

centro de atendimento à mulher vítima de violência; repor o efetivo das polícias Militar 

e Civil e renovar os equipamentos utilizados por esses policiais; implantar uma unidade 

do Instituto Médico Legal no munícipio.  

 

Cultura 

Recursos para, em Botucatu: realizar projetos de cultura no Museu do Café - 

Fazenda Lageado; fazer a manutenção da Pinacoteca; reformar o antigo Cine Teatro 

Nelli; pagar o fundo dos artistas locais.  

 

Outros 

Recursos para: 

Desenvolvimento econômico: promover a capacitação de jovens e pessoas acima 

de 51 anos de idade.  

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Esporte e lazer: incentivar o esporte de alto rendimento e ampliar as modalidades 

esportivas oferecidas no Centro de Treinamento Paralímpico.  

Turismo: aumentar o investimento em turismo em Botucatu. 

Habitação: retomar a construção de moradias de interesse social, especialmente 

para famílias com renda entre zero e dois salários mínimos; investir em programa de 

habitação para os mais necessitados.  
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Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: solicitaram apoio aos deputados 

pela não privatização da SABESP; manifestaram repúdio sobre o tratamento dispensado pelo 

Santander aos trabalhadores da ativa e aos aposentados, a pretensão de extinção da Caixa de 

Assistência Médica (CABESP) e do Fundo de Previdência Complementar e a retirada de patrocínio 

dos Planos de Benefício Definido dos aposentados do extinto Banespa; sugeriram a doação à 

prefeitura do prédio da antiga fábrica de gelo das Indústrias Bachi, pertencente ao estado. 
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13. Audiência Pública em Valinhos 

Região Administrativa de Campinas - 25/08/2023 

Região Metropolitana de Campinas  

 

Local: Câmara Municipal de Valinhos 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Enio Tatto - 

PT. 

 

Demais deputados estaduais: 

Reis - PT e Simão Pedro - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Fábio Damasceno, Simone Bellini (vereadores da Câmara Municipal de Valinhos) e 

Osvaldo Luiz de Rocco (vice-prefeito de Valinhos). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: realizar concursos públicos para contratar servidores para a área 

da saúde, inclusive na administração; construir um hospital regional em Valinhos ou 

região; implantar leitos de retaguarda nos hospitais da região, para casos de saúde 

mental; investir em melhor atendimento para casos de surdez, especialmente para 

disponibilização de aparelhos.  

Em Valinhos, recursos para: reformar a UBS do Jardim Paraíso, no bairro CECAP; 

R$ 120 mil para adquirir veículo para o programa “Melhor em Casa” (serviço de saúde 

multiprofissional com atendimento domiciliar); R$ 150 mil para adquirir equipamento 

realístico para o centro de treinamento de urgência e emergência na saúde.  
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Infraestrutura 

Recursos para, em Valinhos: construir duas passarelas, sendo uma na rodovia 

Francisco Von Zuben (SP-91) e outra na rodovia Comendador Guilherme Mamprim; 

construir passarela para acesso entre as regiões Central e Vila Santana; duplicar e 

construir vias marginais e passarelas nas rodovias da região, especialmente na Santos 

Dumont (SP-075); realizar melhorias nas estradas rurais Mário Covas e Luiz Queiroz 

Guimarães e no trevo da rodovia Anhanguera, no acesso ao município; construir vias 

marginais ao longo do Anel Viário (rodovia José Roberto Magalhães Teixeira); realizar 

melhorias no acesso viário pelo portal da cidade (rodovia Comendador Guilherme 

Mamprim); construir um terminal de ônibus metropolitano em Valinhos ou na região; 

realizar obras de drenagem e pavimentação da alameda Carlos de Carvalho Vieira Braga.  

Em Monte Mor, recursos para: instalar sinalização e construir passarelas funcionais 

próximas aos pontos de ônibus na rodovia Jornalista Francisco Aguirre Proença (SP-101); 

realizar melhorias no acesso da UPA Jardim Paulista para o hospital, pela mesma rodovia. 

 

Meio ambiente 

Recursos para: implantar mais políticas públicas para o meio ambiente; investir 

em programas de proteção ambiental, especialmente das águas; investir em preservação 

de recursos hídricos e saneamento ambiental; preservar áreas ambientalmente 

sensíveis, florestais e geológicas, de relevância científica e paisagística; construir 

passagem de fauna para travessia de animais na rodovia Itatiba-Valinhos e na altura do 

km 118 da rodovia Dom Pedro I, em Valinhos.  

 

Outros 

Recursos para: 

Assistência social: melhorar a atenção à população de rua e o combate à pobreza.  

Educação: implantar uma FATEC e ampliar os cursos da ETEC em Valinhos; R$ 

900 mil para construir a cobertura da quadra da escola EMEB Carolina de Oliveira Sigrist, 

no bairro Capivari, em Valinhos.  

Segurança pública: investir no combate à violência contra as mulheres e aumentar 

o investimento no Corpo de Bombeiros de Valinhos, inclusive para adquirir uma viatura 

auto bomba. 

Desenvolvimento econômico: apoiar a produção rural.  

Justiça: ampliar o Fórum de Valinhos; remunerar mediadores e conciliadores 

judiciais que atendem os beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 
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Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: solicitaram que seja retomada a 

tramitação do Projeto de Lei nº 44/2006, que declara Área de Proteção Ambiental - "APA do 

Sauá", e que ele seja aprovado. 
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14. Audiência Pública em Miracatu 

Região Administrativa de Registro - 31/08/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Miracatu 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais deputados estaduais: 

Reis - PT e Simão Pedro - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Pablo Lopes da Silva Pereira (presidente da Câmara Municipal de Miracatu), Vinícius 

Brandão de Queiroz (prefeito de Miracatu) e Marcelo Luis Alves de Freitas (delegado 

seccional de Registro). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: pagar o cofinanciamento estado/federação para investimentos na 

área da saúde; aumentar o investimento em saúde no Vale da Ribeira, especialmente 

em Juquiá; construir e implantar um hospital na região que abrange Miracatu, Juquiá, 

Itariri e Pedro de Toledo; melhorar o atendimento a pacientes com autismo na região; 

R$ 1,5 milhões para adquirir um aparelho nuclear de ressonância magnética para o 

hospital regional Doutor Leopoldo Bevilacqua, em Pariquera-Açu; adquirir equipamentos 

de saúde, como vans e ambulâncias, para melhorar o pronto atendimento em 

Jacupiranga. 

Em Miracatu, recursos para: realizar melhorias no atendimento aos pacientes com 

autismo; instalar um Hospital Regional com Maternidade, atendendo também à região 

(Juquiá, Iguape, Ilha Comprida, Itariri, Pedro de Toledo e Peruíbe), contemplando cerca 
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de 200 mil pessoas; R$ 3 milhões para adquirir equipamentos para diagnóstico de 

imagens (tomografia e ressonância magnética). 

 

Infraestrutura 

Recursos para: realizar melhorias na rodovia BR-116 na região do Vale do Ribeira 

e nas proximidades de Embu das Artes; pavimentar 33 km da rodovia SP-193, que liga 

Jacupiranga a Cananeia; pavimentar a estrada vicinal do Guaraú (JP-30), em 

Jacupiranga. 

Em Miracatu, recursos para: asfaltar 42 km na estrada que liga o bairro rural de 

Vista Grande até ao munícipio de Pedro de Toledo; asfaltar 7 km na estrada da Serraria; 

pavimentar as estradas vicinais que cortam o município; asfaltar a estrada da Barra 

Funda, visando a estimular o turismo e a produção agrícola; R$ 2 milhões para 

asfaltamento no bairro Barra Funda.  

Em Iporanga: R$ 88,6 milhões para iniciar as obras de asfaltamento de 29,5 km 

da estrada vicinal Andorinha IPG-999, ligação de Barra do Turvo a Iporanga; R$ 4,1 

milhões para a recuperação e adequação de um total 35 km de estradas rurais do 

município, abrangendo o quilombo Nhunguara, Taquaruvira, Descalvado e o quilombo 

Praia Grande, pelo Programa Melhor Caminho; R$ 6,1 milhões para adequação de 6 km 

da estrada rural Iporanga ao quilombo Bombas; recursos para asfaltamento da estrada 

Iporanga-Apiaí (SP-165); R$ 1,3 milhões para construir uma ponte no bairro da Serra. 

 

Educação 

Recursos para, em Miracatu: construir e implantar um Centro de Inovação para a 

Educação Brasileira (CIEB) regional, em antigo auditório a ser doado pela prefeitura; 

realizar melhorias no programa de ensino integral; instalar um polo educacional que 

abrigue em um mesmo local a ETEC e a UNIVESP; R$ 1,1 milhões para reformar e 

ampliar a escola municipal Yolanda Ribeiro Tuzino; R$ 3 milhões para realizar reformas 

gerais, construção e cobertura de quadras de esportes nas escolas Sítio dos Moraes, Sítio 

Ribeirão Bonito e Vista Grande.  

 

Outros 

Recursos para: 

Assistência social: aumentar os investimentos em assistência social, 

especialmente para as entidades sociais municipais. 
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Meio ambiente: pagar compensação ambiental em virtude do uso sustentável das 

áreas e recursos disponibilizados; instalar um parque ecológico em Miracatu; R$ 400 mil 

para desassoreamento do córrego do Fundão, do ribeirão Iporanga e do rio Betari, em 

Iporanga. 

Segurança pública: aumentar efetivo e equipamentos da segurança pública de 

Miracatu; instalar equipamentos e aumentar o efetivo da Polícia Civil em Miracatu e Vale 

do Ribeira. 

Desenvolvimento econômico: implantar o programa Bolsa Trabalho.  

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Cultura: R$ 320 mil para reforma, revitalização e remodelagem do centro histórico 

de Iporanga. 

Turismo: criar um parque turístico dentro da estação ecológica da Jureia, para 

desenvolvimento da educação ambiental, geração de empregos e impulsionamento do 

turismo; desenvolvimento do turismo de base comunitária, em Sete Barras. 

Agricultura: implantar o Programa Paulista da Agricultura de Interesse Social - 

PPAIS.  

Saneamento básico: R$ 980 mil para construir 100 fossas sépticas pelo Programa 

Água é Vida, em Iporanga. 

Funcionalismo público: investir em valorização e melhores condições de trabalho 

aos servidores públicos.  

Gestão pública: promover o fortalecimento das instituições públicas.  

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: manifestaram repúdio sobre o 

tratamento dispensado pelo Santander aos trabalhadores da ativa e aos aposentados; repudiaram 

a pretensão de extinção da Caixa de Assistência Médica (CABESP) e do Fundo de Previdência 

Complementar, além da retirada de patrocínio dos planos de Benefício Definido. 
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15. Audiência Pública em Guarujá 

Região Administrativa de Santos - 01/09/2023 

Região Metropolitana da Baixada Santista 

 

Local: Câmara Municipal do Guarujá 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais deputados estaduais: 

Reis - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Edmar Lima dos Santos - “Juninho Eroso” (presidente da Câmara Municipal do Guarujá) 

e Leila Sales Acúrcio Torres (secretária adjunta de Finanças da Prefeitura do Guarujá). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: aumentar o valor do repasse para a área da saúde; pagar a 

contrapartida do governo para o custeio do Instituto de Assistência Médica ao Servidor 

Público Estadual (IAMSPE); implantar um Ambulatório Médico de Especialidades (AME) 

em Cubatão; no Guarujá, implantar um hospital municipal, um hospital público e um 

AME e contratar médico legista. 

 

Assistência social 

No Guarujá, recursos para: serem destinados às entidades de assistência social, 

a fim de implantar mais políticas públicas para crianças e adolescentes das famílias das 

classes trabalhadoras e das que vivem em situação de vulnerabilidade social; implantar 

um restaurante do programa Bom Prato no bairro Morrinhos; concluir as obras da 
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unidade 2 do Centro de Formação Profissional CAMP Guarujá (complexo de inclusão 

social para atendimento de adolescentes, jovens e pessoas com deficiência e às famílias 

em vulnerabilidade).  

 

Infraestrutura 

Recursos para, no Guarujá: realizar obras de macrodrenagem nas entradas da 

cidade e demais pontos de acesso e conexão com outros municípios; implantar um 

sistema moderno de drenagem; construir um pátio de estacionamento para caminhões; 

remodelar a praça de pedágio e as entradas viárias do município; recuperar as vias de 

acesso dos ônibus metropolitanos no distrito de Vicente de Carvalho; revitalizar a 

entrada ao distrito Vicente de Carvalho (acesso Morrinhos - avenida Vereador Lydio 

Martins Corrêa); prolongar a avenida Dom Pedro I; implementar novo acesso viário para 

o Complexo Industrial e Naval do Guarujá; construir ciclovia na rodovia Ariovaldo de 

Almeida Viana (estrada Guarujá-Bertioga); revitalizar as ciclovias das vias arteriais da 

cidade, das avenidas Adhemar de Barros e Santos Dumont.  

 

Outros 

Recursos para, no Guarujá: 

Educação: realizar melhorias estruturais e revitalização nas escolas; implantar um 

curso de capacitação no setor aeronáutico para o Aeroporto Metropolitano do Guarujá.  

Meio ambiente: realizar macrodrenagem de mangues.  

Segurança pública: realizar ações de melhoria no monitoramento por câmeras e 

segurança pública; aumentar o efetivo dos agentes policiais; construir um Instituto 

Médico Legal (IML).  

Desenvolvimento econômico: implantar cursos de capacitação digital para jovens 

e idosos.  

Justiça: construir um prédio único para o Fórum da Justiça Estadual; pagar 

reposição salarial dos servidores do Judiciário no Estado.  

Esporte e lazer: reformar o estádio municipal. 

Habitação: construir novas moradias populares. 

Saneamento básico: realizar melhorias estruturais e revitalização no 

abastecimento regular de água.  

  



 
 

46 
 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: solicitaram a criação de uma 

comissão parlamentar para tratar sobre a concessão de pedágios no Sistema Anchieta-Imigrantes 

e sua cobrança apenas pelo acesso por Guarujá; solicitaram que os deputados intercedam junto 

ao governo e à SABESP para que seja ampliado o número de reservatórios de abastecimento de 

água no município e resolvidos os entraves relacionados ao futuro reservatório da Cava da 

Pedreira, no Guarujá; solicitaram que os deputados elaborem e aprovem um projeto de lei para 

instituir obrigatoriedade de nível superior ao cargo de escrevente; solicitaram empenho dos 

deputados para que o governo devolva os valores descontados indevidamente dos aposentados 

e pensionistas; manifestaram repúdio sobre o tratamento dispensado pelo Santander aos 

trabalhadores da ativa e aos aposentados; repudiaram a pretensão de extinção da Caixa de 

Assistência Médica (CABESP) e do Fundo de Previdência Complementar, além da retirada de 

patrocínio dos planos de Benefício Definido; solicitaram que seja implantada uma unidade do 

SESC no Guarujá. 



 
 

47 
 

16. Audiência Pública em Ubatuba 

Região Administrativa de São José dos Campos - 01/09/2023 

Região Metropolitana do Vale do Paraíba e Litoral Norte 

 

Local: Câmara Municipal de Ubatuba 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Edelson Fernandes Gerônimo (presidente em exercício da Câmara Municipal do Guarujá), 

Adão Pereira dos Santos (vereador da Câmara Municipal do Guarujá) e José Vinciprova 

Sobrinho (delegado seccional de polícia do Litoral Norte). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: realizar convênio com a prefeitura de Ubatuba, a fim de aumentar 

o atendimento às pessoas com autismo e capacitar seus familiares, especialmente para 

as pessoas carentes; implantar um hospital no Guarujá; implantar uma Unidade de 

Pronto Atendimento (UPA) e aumentar os investimentos na Santa Casa de 

Guaratinguetá.  

Em Taubaté, recursos para promover a estadualização do Hospital Municipal 

Universitário de Taubaté (HMUT); R$ 1 milhão para adquirir aparelhos e equipamentos 

para a Policlínica.  

 

Infraestrutura 

Recursos para, em Ubatuba: pavimentar o bairro Folha Seca; construir uma 

ciclovia no bairro Ipiranguinha; realizar melhorias no tráfego na rodovia Oswaldo Cruz, 

na altura do Jardim Carolina, especialmente no conhecido “trevo do Shibata”; 



 
 

48 
 

pavimentar ou colocar piso intertravado de concreto na avenida Josias Ramos Nogueira, 

do bairro Perequê-Açú até a saída da praia; pavimentar a rua Raoni e adjacências, no 

bairro Bosque dos Coqueiros; concluir o plano de macrodrenagem nos bairros Toninhas 

e Perequê-Açú; investir em mobilidade urbana, especialmente na avenida Padre Manoel 

da Nóbrega, e implantar uma ciclovia na região do Perequê-Açú; construir três pontes 

de madeira para acesso da comunidade ao quilombo e às famílias da Fazenda Picinguaba 

e uma ponte para acesso da comunidade à sede da associação e ao quilombo do Camburi 

e às famílias que lá vivem isoladas.  

No Guarujá, recursos para: investir em infraestrutura viária, especialmente nos 

acessos ao município; implantar rotatórias nos novos empreendimentos comerciais; e 

realizar melhorias na rodovia Osvaldo Cruz.  

Em Taubaté: R$ 50 milhões para substituir a canalização com tubos metálicos dos 

córregos por aduelas de concreto; R$ 8,5 milhões para construir o “piscinão” no bairro 

Campos Elíseos; R$ 20 milhões para construir gabião (estrutura armada drenante) nas 

margens dos córregos Monção e Moinho; R$ 500 mil para adquirir uma retroescavadeira 

e um caminhão basculante para a Secretaria de Obras; R$ 4 milhões para melhorar a 

infraestrutura viária dos bairros Jardim Rezende, Vila Aparecida, Jardim Mourisco, 

Residencial Santa Inês, Vila Marli, Vila Nogueira e Parque Senhor do Bonfim; R$ 20 

milhões para continuar as melhorias nas estradas vicinais, contemplando as estradas 

Pedra Branca, Pedra Grande, Barreiro II, Berta Grande e a do Dito Costa no Pinheirinho; 

R$ 1,5 milhões para reformar e revitalizar o mercado municipal. 

 

Meio ambiente 

Recursos para: construir um Ecoponto (local para descarte correto de entulho, 

como pequenos volumes e móveis velhos) e uma escola de educação ambiental, com 

projeto piloto de reciclagem, no bairro Perequê-Açú, em Ubatuba; implementar um 

programa de gestão de resíduos sólidos no Guarujá; R$ 1 milhão para implantar parques 

lineares ao longo dos córregos existentes em Taubaté.  

 

Desenvolvimento econômico 

Recursos para, em Ubatuba: reformar o mercado de peixes e construir uma fábrica 

de gelo para ser administrada pelos pescadores; implantar políticas públicas de 

capacitação dos pescadores artesanais, frente à nova regulamentação que enquadra a 

pesca como atividade produtiva. 
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Em Taubaté: R$ 1 milhão para investir em infraestrutura nos distritos industriais 

Una e Piracangaguá. Recursos para, em parceria com a Secretaria de Desenvolvimento, 

Inovação e Turismo, incentivar empresas de tecnologia de ponta para garantir a 

permanência da Embraer e da EVE (Eve Air Mobility) e implantar cursos de qualificação 

profissional para tais tecnologias.  

 

Cultura 

Recursos para: implantar uma Casa do Jongo (o jongo, também conhecido como 

caxambu, é uma dança de origem africana que influiu fortemente na formação do samba 

carioca e da cultura popular brasileira como um todo. A casa terá o objetivo de preservar 

a memória do jongo e propagar a arte e o desenvolvimento humano) em Ubatuba; em 

Taubaté, $ 250 mil para realização da festa dedicada à colônia italiana em Quiririm-

Taubaté e R$ 200 mil para a festa do folclore.  

 

Esporte e lazer  

Em Ubatuba, recursos para: cobrir o centro esportivo Manoel Ricardo de Brito 

Nascimento (“Seo Nenéu”); construir uma quadra esportiva no CDHU Marafunda; 

revitalizar as praças e construir áreas de lazer no bairro Perequê-Açú. 

Em Taubaté: R$ 1,5 milhões para reformar a praça de esportes “Santos Cursino”, 

no Jardim Mourisco, transformando-a em miniestádio; R$ 1 milhão para instalar 

iluminação de LED nos campos de futebol e nas quadras poliesportivas.  

 

Outros 

Recursos para: 

Assistência social: implantar uma Casa da Juventude e R$ 1 milhão para implantar 

políticas públicas em prol da população em situação de rua em Taubaté. 

Educação: aumentar os investimentos na área de educação; R$ 3 milhões para 

cobertura das quadras de esportes das escolas municipais em Taubaté.  

Segurança pública: investir em infraestrutura da Polícia Civil do litoral norte, 

especialmente para as delegacias de Defesa da Mulher em Ubatuba, São Sebastião e 

Ilhabela; aumentar o efetivo das polícias Militar e Civil em Taubaté.  

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 



 
 

50 
 

Habitação: construir moradias populares pelo programa Casa Paulista e 

potencializar o programa Minha Casa Minha Vida, em Ubatuba; construir moradias 

populares em Taubaté. 

Regularização fundiária: investir em regularização fundiária urbana de imóveis, 

em Ubatuba. 

Saneamento básico: realizar melhorias em saneamento básico em Ubatuba e no 

Guarujá. 

Gestão pública: R$ 1,5 milhões para aquisição de equipamentos modernos e 

capacitação dos servidores das diversas secretarias de Taubaté. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: manifestaram repúdio sobre o 

tratamento dispensado pelo Santander aos trabalhadores da ativa e aos aposentados; repudiaram 

a pretensão de extinção da Caixa de Assistência Médica (CABESP) e do Fundo de Previdência 

Complementar, além da retirada de patrocínio dos planos de Benefício Definido; sugeriram aos 

deputados que façam estudos sobre a destinação dos royalties advindos da exploração de petróleo 

a um fundo soberano para investimentos estaduais em diversas áreas, como infraestrutura, 

desenvolvimento econômico e social. 
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17. Audiência Pública em Piracicaba 

Região Administrativa de Campinas - 02/09/2023 

Região Metropolitana de Piracicaba 

 

Local: Câmara Municipal de Piracicaba 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Alex Madureira - PL (presidente da audiência), Gilmaci Santos - REPUBLICANOS 

(presidente da CFOP) e Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP). 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Laércio Trevisan Júnior e Raimunda Ferreira de Almeida - “Rai de Almeida” (vereadores 

da Câmara Municipal de Piracicaba) e Fátima Marina Celin (vice-prefeita de 

Cordeirópolis). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: investir em programa de vacinação contra herpes zoster, 

preferencialmente para pessoas acima de 50 anos; realizar cerca de 1,2 mil cirurgias 

que estão acumuladas no Hospital Regional de Piracicaba, sendo R$ 540 mil para 135 

cirurgias de próstata; aumentar o investimento no Hospital Regional; implantar ala 

exclusiva para as especialidades da mulher no Hospital Regional; implantar uma clínica 

para recuperação de dependentes químicos; implantar um centro de atendimento para 

crianças com autismo; implantar uma Unidade Básica de Saúde (UBS) na região central 

de Piracicaba. 

 

Infraestrutura 

Em Piracicaba, recursos para: concluir as obras de passagem de nível entre os 

bairros Santa Terezinha e Parque Residencial Piracicaba Balbo; realizar melhorias no 

tráfego da rodovia Geraldo de Barros (SP-304), trecho do bairro Santa Terezinha; 
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implantar uma rotatória na avenida Comendador Pedro Morganti, na altura da Escola 

Superior de Agricultura "Luiz de Queiroz" - ESALQ; pavimentar as estradas vicinais PIR-

011W (estrada do Canal do Torto) e PIR-290 (estrada do Paredão Vermelho), ambas no 

distrito de Artemis; iluminar o túnel do retorno do distrito de Artemis; recapear a estrada 

Piracicaba-Anhembi; realizar melhorias no tráfego na rodovia Geraldo de Barros (SP-

304); pavimentar as estradas vicinais do munícipio; duplicar a rodovia Doutor João 

Mendes da Silva Junior (SP-151), que liga Iracemápolis a Limeira e Piracicaba ao bairro 

Tanquinho; asfaltar 7 km da estrada vicinal José Horácio Pascon, que liga Santa 

Gertrudes a Iracemápolis; executar obras de retornos ao longo da rodovia Luis Ometto 

(SP-306), que liga Iracemápolis a Santa Bárbara D'Oeste; concluir as obras e liberar o 

tráfego na ponte sobre o rio Tietê, em Anhembi.  

 

Meio ambiente 

Recursos para, em Piracicaba: fazer o desassoreamento do rio Piracicaba até o 

bairro Tanquã, conhecido como “Mini Pantanal Paulista”; investir em recuperação e 

preservação dos mananciais, especialmente da lagoa do bairro Lago Azul; recuperar os 

lagos Itaiçaba e Azul, no distrito de Artemis; fazer o desassoreamento do rio Tietê. 

 

Segurança pública 

Em Piracicaba, recursos para: implantar uma Delegacia da Mulher, com 

atendimento 24 horas; implantar um anexo no Fórum para atendimento às mulheres 

vítimas de violência; reformar o 5º Distrito Policial do bairro Santa Terezinha; reformar 

a 4ª Companhia da Polícia Militar; prestar assistência jurídica gratuita aos policiais; 

realizar melhorias em segurança pública na região central, nos bairros Santa Terezinha, 

Dois Córregos e Paulista. 

 

Outros 

Recursos para: 

Assistência social: implantar uma unidade do restaurante do programa Bom Prato 

anexo a um dos terminais de ônibus de Piracicaba.  

Educação: implantar mais bibliotecas nas escolas, com contratação de 

bibliotecários, em Piracicaba. 

Esporte e lazer: construir uma arena de esportes no Jardim São Dimas, em 

Piracicaba. 



 
 

53 
 

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo; R$ 11 milhões para construir o 

prédio próprio do Fórum da Comarca de Cordeirópolis. 

Gestão pública: implantar uma unidade da SPPrev no Poupatempo de Piracicaba.  

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: manifestaram repúdio sobre o 

tratamento dispensado pelo Santander aos trabalhadores da ativa e aos aposentados; repudiaram 

a pretensão de extinção da Caixa de Assistência Médica (CABESP) e do Fundo de Previdência 

Complementar, além da retirada de patrocínio dos planos de Benefício Definido; solicitaram 

providências para que a nomenclatura dos agentes penitenciários e de escoltas seja alterada para 

agentes policiais; solicitaram empenho dos deputados para que seja regulamentada a lei que 

criou a região metropolitana de Piracicaba; solicitaram que os deputados empreendam esforços 

para que sejam concedidos incentivos fiscais à empresa GWM, que adquiriu a Mercedes Bens, a 

fim de que implante sua fábrica de baterias de veículos elétricos em Iracemápolis; pediram 

esforços dos deputados para que as solicitações apresentadas sejam atendidas e que colaborem 

para que sejam elaborados novos projetos pela administração local, de acordo com o elevado 

crescimento população. 
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18. Audiência Pública em Mauá 

Região Metropolitana de São Paulo - 14/09/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Mauá 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais deputados estaduais: 

Reis - PT e Rômulo Fernandes - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Geovane Corrêa de Souza (presidente da Câmara Municipal de Mauá), Francisco Marcelo 

de Oliveira (prefeito de Mauá) e Maria de Fátima Queiroz (secretária municipal de 

Planejamento e Gestão da Prefeitura de Diadema). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: valorizar os trabalhadores e fortalecer a rede estadual de saúde, 

com a interrupção do processo de terceirização dos serviços; investir no Instituto de 

Assistência Médica ao Servidor Público Estadual (IAMSPE); participação do estado no 

custeio dos hospitais municipais e centro de especialidades; implantar a tabela SUS 

Paulista também aos hospitais municipais; ampliar o acesso às referências estaduais; 

definir referência estadual para tratamento de queimados e para cirurgia de fissura 

labiopalatina; realizar melhorias e descentralização no sistema da Central de Regulação 

de Ofertas e Serviços de Saúde (CROSS); garantir a participação da região em contratos 

de oferta de serviços nos hospitais estaduais e nos ambulatórios de especialidades 

médicas; custear a saúde, mantendo o serviço como municipalizado; implantar serviço 

de hemodiálise em Mauá; custear o Hospital de Clínicas Doutor Radamés Nardini; ampliar 
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o atendimento de atenção especializada no Centro de Especialidades Municipal 

Quarteirão da Saúde; implantar um hospital geral na região; implantar o complexo 

regulador regional do Grande ABC. 

 

Infraestrutura 

 Recursos para: manter investimentos na região do ABC; realizar melhorias na 

mobilidade urbana da região; implantar meios de acessibilidade para pessoas com 

deficiência nas estações da CPTM; investir na extensão do metrô para a região do ABC; 

realizar obras para tratamento preferencial ao transporte coletivo nos seguintes 

corredores: Corredor Sudeste (Santo André, Mauá, Ribeirão Pires), Sistema viário coletor 

em Rio Grande da Serra (sistema viário coletor no Parque América, Oásis Paulista, 

Jardins Novo Horizonte e Encantado), Diadema (avenida Ruyce Ferraz Alvim, viaduto de 

transposição da Imigrantes, marginais Imigrantes, Centro), Mauá (Itapark, Barão de 

Mauá e Presidente Castelo Branco), Corredor Norte em Santo André e viadutos de 

transposição na avenida dos Estados; implantar terminais de integração (Diadema, 

Mauá, Ribeirão Pires e Rio Grande da Serra); R$ 120 milhões para construir um viaduto 

na avenida Sete de Setembro e outro na Dona Ruyce Ferraz Alvim; implantar iluminação 

no trecho local da rodovia dos Imigrantes; realizar melhorias nas malhas viárias; realizar 

obras de contenção das encostas e macrodrenagem da região do ABC, especialmente 

em Mauá; aumentar a capacidade do “piscinão” do centro da cidade; ampliar a 

frequência de limpeza e manutenção pelo DAEE nos piscinões do ABC; implantar um 

posto fiscal na unidade do Poupatempo de Mauá. 

 

Meio ambiente 

Recursos para: realizar ações de desassoreamento preventivo de córregos da 

região, com custeio pela Secretaria Estadual de Infraestrutura e Meio Ambiente e 

definição quanto a destinação do material extraído; atualizar o mapeamento de risco em 

escala adequada para a região do Grande ABC (geológicos/hidrológicos), via Instituto de 

Pesquisas Tecnológicas - IPT; implementar parcerias com a Defesa Civil estadual para 

integração dos dados de telemetria (ABC/Estado - DAEE/SAISP/Defesa Civil 

estadual/União); aumentar investimentos em estrutura para as Defesas Civis; realizar 

obras de contenção de encostas e mitigação de riscos de desabamento; implantar usina 

de reciclagem de resíduos sólidos da construção civil, com apoio na gestão regionalizada 

do equipamento (auxílio custeio da operação da usina e processo de licenciamento 

CETESB); recursos do Fundo Estadual de Prevenção e Controle da Poluição - FECOP para 
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revisão do Plano de Resíduos Sólidos e do Plano de Enfrentamento às Mudanças 

Climáticas; garantir a participação dos municípios nos processos de acordos setoriais de 

logística reversa, principalmente no acompanhamento de metas em seus territórios; 

atualizar o Plano de Desenvolvimento e Proteção Ambiental (PDPA) da Bacia Hidrográfica 

do Reservatório Billings; capacitar gestores municipais em licenciamento ambiental em 

áreas de preservação e recuperação ambiental (APRM).  

 

Educação 

Recursos para: investir em regularização da documentação e plano de 

manutenção de escolas estaduais municipalizadas; atualizar o cronograma de reformas 

das escolas estaduais na região do Grande ABC; construir mais escolas estaduais; 

implantar mais creches e escolas em Mauá. 

 

Segurança pública 

Recursos para: aumentar o efetivo de agentes da segurança pública; aumentar o 

efetivo da Polícia Militar em mais 120 agentes para Mauá; estabelecer melhorias nas 

condições trabalho dos policiais; realizar melhorias na segurança pública; realizar 

melhorias na segurança pública da região do ABC; iniciar o funcionamento do Instituto 

Médico Legal (IML) em Mauá. 

 

Habitação 

Recursos para: construir mais moradias na região do ABC; construir moradias 

populares para famílias de baixa renda; investir, em conjunto com o governo federal, 

em programas de urbanização, regularização e de melhorias habitacionais de interesse 

social para a região, para enfrentamento do déficit habitacional para as famílias de baixa 

renda; discutir o desenvolvimento econômico em intervenções habitacionais, como 

espaços de geração de renda e centrais de reciclagem no próprio empreendimento; 

implantar um sistema unificado de cadastro da demanda e integração de dados para 

habitação; R$ 54,2 milhões para construir 443 moradias no conjunto “Diadema O” e R$ 

24,2 milhões para 236 moradias no conjunto “Diadema N”, ambos pela CDHU; R$ 9,9 

milhões para construir 323 moradias no Núclueo Mulford pelo programa Viver Melhor.  
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Outros 

Recursos para: 

Assistência social: participação do Estado no custeio da Casa Abrigo Regional do 

Grande ABC para mulheres vítimas de violência. 

Desenvolvimento econômico: implantar políticas públicas efetivas para o 

desenvolvimento econômico e industrial e investir em tecnologia e inovação. 

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Regularização fundiária: intensificar o programa de regularização fundiária; 

ampliar as regularizações fundiárias, com a continuidade do programa Cidade Legal na 

região do ABC (especialmente no município de Mauá). 

Saneamento básico: aprimorar a participação do Consórcio Intermunicipal Grande 

ABC no planejamento, no levantamento de informações e na gestão dos serviços de 

abastecimento de água e coleta de esgotos pelo Plano Regional de Saneamento.  

Funcionalismo público: valorização e fortalecimento dos servidores públicos. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: solicitaram que sejam implantados 

incentivos fiscais ao empresariado municipal; solicitaram a desburocratização da liberação de 

emendas impositivas e o empenho na recomposição das perdas do ICMS aos municípios; 

solicitaram o empenho dos deputados para intensificar o debate para inclusir mais patologias que 

poderão ser tratadas com produtos à base de canabidiol fornecidos pelo Sistema Único de Saúde 

(SUS); manifestaram contrariedade à estadualização do Hospital de Clínicas Doutor Radamés 

Nardini, por sua atuação como um hospital geral que atende os municípios de Mauá, Ribeirão 

Pires e Rio Grande da Serra; solicitaram o apoio dos deputados para impedir as privatizações da 

SABESP e dos transportes públicos; solicitaram empenho dos deputados para que seja publicado 

no Diário Oficial da União uma nova opção de tratamento da hemofilia, que já foi aprovada pelo 

Ministério da Saúde; solicitaram a participação do governo estadual nos Fóruns Regionais de 

Educação; solicitaram a participação do Consórcio Intermunicipal Grande ABC no planejamento 

de implantação e análise do plano, projeto, cronograma e impactos de implantação do BRT/ABC 

e discussão de propostas de integração com outros modais, bem como sua relação com a 

integração com as linhas municipais; solicitaram o desenvolvimento conjunto de projeto de 

integração tarifária-modal-física-operacional dos transportes do ABC, especificamente da Área 5 

- Sistema Remanescente/linhas municipais da EMTU; solicitaram o compartilhamento de 
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informações, projeto e planejamento com o Consórcio da linha 20 do Metrô; solicitaram a revisão 

do Plano de Mobilidade Regional, realizado em 2013; solicitaram a participação do Consórcio 

Intermunicipal Grande ABC no planejamento para implantação de novos piscinões e ampliação 

de articulação com o DAEE, inclusive no que tange ao planejamento de investimentos futuros na 

região; solicitaram a rediscussão da responsabilidade pelo pagamento das contas de energia 

elétrica para funcionamento das bombas de piscinões no ABC; solicitaram a realização de estudos 

para implantar linha de metrô na região do ABC; solicitaram a realização de estudos de integração 

física, operacional e tarifária do sistema e outros modais metropolitanos e locais (realização de 

estudos para o ABC e com previsão de início de implantação pela CPTM); solicitaram a 

implantação do Bilhete Único Metropolitano na região do ABC. 
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19. Audiência Pública em Itaquaquecetuba 

Região Metropolitana de São Paulo - 14/09/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Itaquaquecetuba 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais deputados estaduais: 

Dr. Jorge do Carmo - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

David Ribeiro da Silva (presidente da Câmara Municipal de Itaquaquecetuba), Rogério 

Rodrigues Mathias (vereador da Câmara Municipal de Poá) e Eduardo Boigues Queroz 

(prefeito de Itaquaquecetuba). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para valorizar os trabalhadores da saúde e fortalecer a rede estadual de 

saúde e para realizar melhorias no atendimento da saúde em especialidades médicas, 

consultas e exames. 

Em Itaquaquecetuba, recursos para: implantar uma unidade do Centro de 

Reabilitação Lucy Montoro; readequar cotas de vagas para o município na Central de 

Regulação de Ofertas e Serviços de Saúde (sistema CROSS); implantar uma Unidade 

Básica de Saúde (UBS) na região do Jardim Zélia; implantar um posto de saúde ou 

unidade de pronto atendimento no bairro Pequeno Coração 2.  
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Infraestrutura 

Em Itaquaquecetuba, recursos para: realizar fiscalização dos aterros às margens 

dos rios e das rodovias entre Itaquaquecetuba e Poá, a fim de evitar enchentes; construir 

diques e implantar piscinões naturais para contenção de enchentes; realizar obras de 

prevenção de enchentes no bairro Cidade Kemel, especialmente no córrego Três Pontes; 

realizar obras e adquirir equipamentos para contenção de enchentes no município, 

especialmente no bairro Vila Maria Augusta; realizar obras de adequação do sistema 

viário às necessidades de mobilidade impostas pelo processo de desenvolvimento 

econômico; implantar meios de acessibilidade das pessoas com deficiência nas estações 

da CPTM; realizar melhorias no transporte público, especialmente aos finais de semana 

e feriados, no bairro Pequeno Coração 2. 

Recursos para duplicar a rodovia Vereador Albino Rodrigues Neves (SP-56), que 

liga Santa Isabel a Arujá, e para asfaltar as ruas do bairro Jardim Dora, em Suzano.  

 

Educação 

Recursos para: valorizar os professores e realizar melhorias em suas condições de 

trabalho; reformular o ensino em período integral; reformar as escolas estaduais; 

contratar um psicólogo por escola; realizar reformas e manutenção das escolas estaduais 

da região, em especial a “Homero Fernando Milano” e a “Prof. Marcelo Tadeu de Oliveira 

Castro Campos Marques”, em Itaquaquecetuba. 

 

Outros 

Recursos para: 

Assistência social: implantar mais políticas públicas para a diversidade sexual.  

Meio ambiente: estimular a adoção da técnica de compostagem no tratamento dos 

resíduos orgânicos; realizar melhorias na conservação, proteção e sustentabilidade do 

meio ambiente; realizar ações de contenção de áreas de risco. 

Segurança pública: implantar o Batalhão de Ações Especiais de Polícia (BAEP) em 

Itaquaquecetuba; aumentar o efetivo de agentes de segurança pública em todo estado, 

e em especial na região do Alto Tietê.  

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Esporte e lazer: adquirir equipamentos esportivos para Itaquaquecetuba. 

Habitação: incluir Itaquaquecetuba no plano de habitação para construção de 

moradias para famílias de baixa renda. 
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Regularização fundiária: promover a regularização fundiária de imóveis de cerca 

de 120 famílias do bairro Jardim Dora, em Suzano; promover a regularização fundiária 

do Jardim Roseli, que faz divisa entre os municípios de Itaquaquecetuba e Poá. 

Agricultura: incentivar a agricultura familiar; incentivar e valorizar o produtor 

rural. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: indagaram aos deputados sobre a 

destinação dos equipamentos utilizados nos hospitais de campanha durante a pandemia; 

manifestaram repúdio contra a redução do gasto mínimo em educação de 30 para 20%; 

solicitaram o apoio dos deputados para impedir e solucionar a questão da reintegração de posse 

no bairro Pequeno Coração 2, em Itaquaquecetuba, requerida pela Companhia de Transmissão 

de Energia Elétrica Paulista (CTEEP); declararam repúdio contra cerceamento do direito de 

manifestação da população nos espaços democráticos e contra a inação do Conselho Estadual dos 

Direitos da População de Lésbicas, Gays, Bissexuais, Travestis e Transexuais e da Coordenação 

de Políticas para a Diversidade Sexual; manifestaram repúdio contra a privatização da SABESP, 

que causará impactos muito negativos à população, em especial de Biriba-Mirim, que é 

responsável por 22% do abastecimento de água para a capital e com direito a apenas 30% de 

suas reservas, e também contra a implantação de praça de pedágios na região; manifestaram 

repúdio sobre o tratamento dispensado pelo Santander aos trabalhadores da ativa e aos 

aposentados; repudiaram a pretensão de extinção da Caixa de Assistência Médica (CABESP) e do 

Fundo de Previdência Complementar, além da retirada de patrocínio dos planos de Benefício 

Definido. 
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20. Audiência Pública em Itapevi 

Região Metropolitana de São Paulo - 15/09/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Itapevi 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 

Marcolino (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Thiago da Silva Santos - “Thiaguinho Silva“ (presidente da Câmara Municipal de Itapevi), 

Mariza Martins Borges (vereadora da Câmara Municipal de Itapevi), Igor Soares (prefeito 

de Itapevi) e Maurício Alonso Murakami (secretário de Esportes e Lazer da Prefeitura de 

Itapevi). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: instalar um centro de exames clínicos na região de Jandira; 

aumentar a oferta de vagas para tratamentos oncológicos, descentralizando as unidades 

de atendimento; investir em campanhas de prevenção ao câncer; aumentar o número 

de vagas de leitos de Unidade de Terapia Intensiva (UTI) e para tratamento oncológico 

em Itapevi.  

 

Assistência social 

Recursos para: aumentar o valor do repasse às entidades do terceiro setor, a 

exemplo da Associação de Pais e Amigos do Excepcional (APAE) e da Associação de 

Assistência à Criança Deficiente (AACD); investir nas Associações de Pais e Amigos dos 

Excepcionais (APAEs), em especial para a de Itapevi; investir em espaço público de 

qualidade reservado às entidades sociais; construir uma creche pelo Programa Creche 

Escola, em convênio entre o estado e Itapevi.  
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Infraestrutura 

Recursos para: dar continuidade às obras do Corredor Oeste, que ligará Itapevi à 

Estação Butantã - Linha 4 Amarela do Metrô, na capital paulista; solucionar os problemas 

de mobilidade urbana que atinge toda a região de Jandira, inclusive com a conclusão das 

obras do Corredor Oeste; construir passarelas de pedestres nas estações do Cardoso, 

Sagrado Coração e estação de Jandira, trazendo mais segurança aos munícipes que 

precisam atravessar o Corredor Oeste; instalar limitador de velocidade no Corredor 

Oeste; duplicar a rodovia Engenheiro Renê Benedito da Silva; canalizar o córrego da 

divisa entre Itapevi e Jandira. 

 

Outros 

Recursos para: 

Educação: construir uma unidade escolar no bairro de Vitápolis, em Itapevi. 

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Habitação: construir unidades habitacionais como no programa “Minha Casa, 

Minha Vida”, em Itapevi.  

Funcionalismo público: pagar o piso salarial nacional da enfermagem e do 

magistério. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: solicitaram a retomada da licitação 

de obra com o objetivo de interligar os bairros Quatro Encruzilhadas, Transurb e Nova Cotia, em 

Itapevi; solicitaram empenho na solução do assassinato dos ex-vereadores Denis Lucas (de 

Itapevi) e Zezinho do PT (de Jandira). 
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21. Audiência Pública em Tanabi 

Região Administrativa de São José do Rio Preto - 21/09/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Tanabi 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP), Dirceu Dalben - CIDADANIA 

(presidente da audiência) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais deputados estaduais: 

Valdomiro Lopes - PSB.  

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Flávio Henrique Soares Guiaro Osório (presidente da Câmara Municipal de Tanabi), 

Daiane Cristina Ribeiro do Nascimento (vereadora de Tanabi), Alexandre Silveira 

Bertolini (prefeito de Tanabi) e Edna Flor (vice-prefeita de Araçatuba). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Em Tanabi, recursos para: credenciar unidades de saúde para atender os 

servidores públicos via convênio com o Instituto de Assistência Médica ao Servidor 

Público Estadual (IAMSPE); atender as demandas na área da saúde, aumentando o 

número de vagas para cirurgias eletivas; reajustar o valor de repasse da tabela SUS; 

aumentar o valor do repasse destinado à Santa Casa, de modo a possibilitar a reativação 

do centro cirúrgico; adquirir um tomógrafo para a Santa Casa; custear leitos fixos de 

Unidade de Terapia Intensiva (UTI) na Santa Casa; fomentar o atendimento 

multidisciplinar especializado para crianças atípicas; aumentar o repasse destinado às 

entidades assistenciais, que prestam um excelente serviço à comunidade; investir na 

causa animal, principalmente para realizar castrações, mas também para instalar um 

“pet container” com sala cirúrgica no município.  
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Recursos para: agilizar o procedimento de regionalização dos serviços de saúde 

abrangendo Araçatuba e região; ampliar a oferta de cirurgias eletivas para Araçatuba e 

região; pagar despesas de custeio e agilizar o procedimento de habilitação de leitos na 

Unidade Neonatal da Santa Casa de Araçatuba; aumentar o valor do repasse às 

Organizações da Sociedade Civil (OSCs); melhorar o atendimento oferecido pela Santa 

Casa de Jales e pelo município de Santa Albertina; ampliar o Centro de Saúde de Magda; 

intensificar a regionalização da saúde, com a reorganização da rede de hospitais e 

ambulatórios especializados, de modo a melhorar o atendimento em Pedranópolis; 

credenciar a especialidade cardiologia da Santa Casa de Fernandópolis pelo SUS; adquirir 

um aparelho de raio-x para a Santa Casa de Ibirá; R$ 100 mil para reformar o posto de 

saúde de Ibirá; investir na Santa Casa e no Hospital de Base de Cosmorama, inclusive 

para otimizar os atendimentos pelo sistema CROSS.  

 

Assistência social 

Recursos para: aumentar os investimentos em atendimento aos idosos; aumentar 

a quantidade de Centros Dias; financiar o tratamento de internação clínica das pessoas 

usuárias de drogas; construir uma Casa Dia para atendimento dos idosos e para investir 

em assistência social, em Poloni; adquirir um veículo automotor para ser utilizado pela 

Secretaria de Assistência Social, Cultura e Turismo de Itapura. Em Tanabi, R$ 180 mil 

para ampliar o prédio da APAE e R$ 200 mil para custeio das atividades desempenhadas 

pelo Lar das Crianças. 

 

Infraestrutura 

Em Tanabi, recursos para: substituir 4 mil lâmpadas tradicionais de iluminação 

pública pelas luminárias do tipo LED; asfaltar a estrada TNB-070, que liga os bairros 

rurais do município, Sapé e Grama, a Sebastianópolis do Sul; construir e melhorar 

estradas vicinais no município, incluindo a que liga Cosmorama a Sebastianópolis do Sul; 

construir uma passarela na rodovia Euclides da Cunha (SP-320), entre o Distrito 1 e os 

bairros Comendador José Onha e Vila Rica; R$ 5 milhões para custear as obras de 

infraestrutura urbana (drenagem com galerias de água pluviais) nos bairros Bom Jesus 

e Domingos Lúcio Vasconcelos (Cohab II); R$ 1 milhão para obras de pavimentação 

asfáltica e drenagem pluvial da rua Anor dos Santos (antiga rua 21), no bairro Sítio do 

Estado; R$ 3.240.781,46, referentes ao Convênio n° 6706/2022, Lote 91, celebrado 

entre o DER e o município de Tanabi, para executar obras e serviços de recapeamento 

da estrada vicinal TNB-354, que liga a rodovia SP-320 ao DTCEA (Aeronáutica); R$ 



 
 

66 
 

25.461.203,46, referentes ao Convênio n° 6705/2022, Lote 91, celebrado entre o DER 

e o município de Tanabi, para executar obras e serviços de pavimentação e melhorias 

da estrada vicinal TNB-329, que liga a rodovia SP-320 à estrada vicinal Atílio Zanetoni; 

R$ 17 milhões para obras de infraestrutura com execução de pavimentação asfáltica, 

pista de caminhada e dispositivo de retorno (rotatória) na estrada vicinal TNB-150, que 

liga Tanabi à rodovia Euclides da Cunha (SP-320).  

Recursos para: reformar o recinto e a praça da matriz em Poloni; realizar 

melhorias de infraestrutura necessárias em Ilha Solteira; asfaltar a estrada vicinal que 

liga Cosmorama a Sebastianópolis do Sul e construir um viaduto ligando o bairro da Água 

Amarela àquela estrada, sobre a linha do trem; adquirir um veículo automotor para 

utilização pelo DETRAN de Itapura. Em Guararapes, R$ 1 milhão para investir em 

infraestrutura; recursos para concluir as obras da rodovia Roberto Mario Perosa (SP-

379). 

 

Educação 

Recursos para: realizar melhorias nas escolas estaduais “Arno Hausser”, “Léa Silva 

Moraes” e ETEC, em Ilha Solteira, e na Escola Estadual Urubupungá; adquirir aparelhos 

de ar condicionado para a Escola Estadual de Urubupungá e para o Centro de Inovação 

da Educação Básica Paulista - CIEBP; construir mais uma escola em Cosmorama. 

Em Tanabi, recursos para adquirir aparelhos de ar condicionado para as escolas 

estaduais “Padre Fidelis” e “João Portugal” e para instalar uma unidade da Faculdade de 

Tecnologia de São Paulo (FATEC). 

 

Segurança pública 

Em Tanabi, recursos para: adquirir uma viatura para transporte do efetivo do 

Corpo de Bombeiros; implantar uma Delegacia de Defesa da Mulher; implantar um 

Centro de Referência de Atendimento à Mulher (CRAM).  

 

Esporte e lazer  

Recursos para, em Tanabi: realizar a Copinha do município; aumentar a oferta de 

atividades esportivas; ampliar as atividades oferecidas em esporte e lazer para as 

crianças e idosos, tais como aulas de artes marciais, hidroginástica e pilates; construir 

praça com área de lazer na CDHU do bairro Maria Ivonete. 
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Outros 

Recursos para: 

Meio ambiente: adquirir um caminhão coletor compactador de lixo para Itapura, 

para que a coleta de lixo seja realizada com maior frequência. 

Desenvolvimento econômico: apoiar os seringueiros; criar um programa de 

construção de incubadoras de novas empresas. 

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Cultura: R$ 4,157 milhões para construir um Centro Cultural em Tanabi.  

Habitação: investir em habitação, especialmente dos municípios pequenos. 

Saneamento básico: realizar obras de esgotamento sanitário no bairro residencial 

Comendador José Onha, em Tanabi. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: defenderam que é necessário que 

se faça um orçamento estadual municipalista e solicitaram aos deputados que ajudem a 

sensibilizar o governador para essa questão; manifestaram apoio à causa dos sangradores de 

borracha: o aumento sobre a importação da borracha para 10% foi uma solução paliativa, mas é 

necessário mais incentivo para aumentar o consumo no mercado interno; sugeriram a elevação 

da taxa de importação para no mínimo 28% e solicitaram apoio dos deputados à causa; 

manifestaram repúdio sobre o tratamento dispensado pelo Santander aos trabalhadores da ativa 

e aos aposentados; repudiaram a pretensão de extinção da Caixa de Assistência Médica (CABESP) 

e do Fundo de Previdência Complementar, além da retirada de patrocínio dos planos de Benefício 

Definido; solicitaram que a regionalização do atendimento no Sistema Único de Saúde (SUS) 

considere o porte do município e da região de Tanabi, que não possui um hospital para 

atendimento dos adoecidos, enquanto outros hospitais possuem leitos ociosos; solicitaram a 

inclusão da Santa Casa de Tanabi como referência de saúde na região, pois possui uma grande 

estrutura, com capacidade para realizar pequenas e médias cirurgias. 

Com relação ao funcionalismo público da área da saúde, solicitaram: equiparar o valor da 

Gratificação pelo Desempenho e Apoio à Assistência Médica ao Servidor Público Estadual - 

GDAMSPE, paga aos trabalhadores do IAMSPE, ao valor do Prêmio Incentivo, que é pago aos 

trabalhadores da Administração Direta na saúde; pagar a Gratificação Especial de Suporte à 

Saúde - GUESS para todos os profissionais da saúde, inclusive os trabalhadores do IAMSPE; 

manter o pagamento de todas as gratificações, nos casos de licença saúde; realizar concurso 
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público para repor o quadro de servidores do IAMSPE; convocar os aprovados em concursos 

públicos do IAMSPE; repor automaticamente os trabalhadores; retornar a gestão do IAMSPE aos 

cuidados da Secretaria de Saúde; efetivar a cota patronal a ser empenhada pelo governo estadual 

em razão da contribuição paritária do IAMSPE; conceder licença maternidade por 180 dias para 

todas as servidoras da saúde pública e vinculadas aos diversos órgãos da saúde; jornada máxima 

de 30 horas semanais de trabalho nas autarquias sem redução de salário; implantar o Programa 

de Saúde da Mulher na própria unidade; ampliar as ações de saúde mental e a atuação da CIPA; 

implantar política de cuidados dos servidores na prevenção e tratamento daqueles infectados pelo 

vírus SARS-CoV-2; gestão dos equipamentos públicos pelo próprio Estado através da Secretaria 

de Saúde; retorno do direito a faltas abonadas, ao adicional de insalubridade e fim da restrição 

do abono de permanência; implantar plano de carreira para os trabalhadores do SUS. 
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22. Audiência Pública em Ipuã 

Região Administrativa de Franca - 22/09/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Ipuã 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP), Dirceu Dalben - CIDADANIA 

(presidente da audiência) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Marco Aurélio Cunha Negreiros (presidente da Câmara Municipal de Ipuã); Elaine 

Aparecida da Silva, Nevi Elaine Bittar (vereadores da Câmara Municipal de Ipuã); 

Ronywerton Marcelo Alves Pereira (prefeito de Ipuã) e Vinícius Magno Filgueira (prefeito 

de Guará).  

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Em Ipuã, recursos para: construir um canil fora do recinto de festa; reformar o 

centro de zoonoses; adquirir equipamentos utilizados na área da saúde; reformar o 

prédio da Santa Casa. 

Recursos para: investir no Hospital Beneficência Portuguesa de Ribeirão Preto; 

concluir a construção do Hospital Estadual de Franca em 2024/2025; R$ 400 mil a R$ 

500 mil para o Hospital do Amor de Barretos; custear os serviços de saúde nos 

municípios, inclusive com o fornecimento de medicamentos de alto custo. 

 

Infraestrutura 

Recursos para: pavimentar o anel viário próximo ao Jardim Pampuã, em Ipuã; 

construir um viaduto no trevo que liga as estradas vicinais Fábio Talarico e Paulínio 

Clemente, em Ipuã; duplicar a rodovia Prefeito Fábio Talarico, que liga Franca a Barretos; 
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retomar a realização das fases 9 e 10 do Programa Novas Vicinais (parceria da Usina 

Alta Mogiana, DER e Governo do Estado). 

 

Educação 

Em Ipuã, recursos para: reformar a EMEF Profª “Monir Neder”; investir nas escolas 

públicas do município; contratar psicólogos e assistentes sociais fixos nas unidades 

escolares; ampliar e reformar a Creche “Leny Cunha Negreiros”. 

 

Cultura 

Recursos para: aumentar os investimentos relacionados à Lei Paulista de Incentivo 

ao Esporte (LPIE) e ao Programa de Ação Cultural (PROAC); retomar o eixo de 

desenvolvimento cultural na ETEC de Orlândia, oferecendo cursos técnicos nas áreas 

culturais; ofertar atividades culturais para as crianças, afastando-as da criminalidade; 

adquirir um veículo tipo van para transportar os alunos dos projetos esportivos e 

culturais do Santana Futebol Clube de Ipuã. 

 

Outros 

Recursos para: 

Assistência social: instalar uma unidade do restaurante Bom Prato no Hospital 

Estadual de Franca. 

Segurança pública: implantar o monitoramento regionalizado de forma 

consorciada, cercando as divisas dos municípios que compõem a região com 

monitoramento e Detecta. 

Esporte e lazer: investir em esportes no município de Ipuã, oferecendo atividades 

para crianças e adolescentes; ofertar atividades esportivas para as crianças, afastando-

as da criminalidade; implantar um centro poliesportivo com atividades diversas. 

Turismo: incrementar as atividades turísticas em Guará, com a implantação de 

totens de localização pela cidade e um ponto de apoio para os praticantes de bike nas 

estradas rurais do município. 

Saneamento básico: instalar um reservatório de água com maior capacidade no 

Jardim Bela Vista, em Ipuã.  
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Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: apontaram a crise orçamentária 

existente, que atinge o repasse de recursos federais e estaduais aos municípios, em especial o 

FPM e o ICMS; solicitaram que o governo do estado e a União auxiliem os pequenos municípios 

para que não fiquem dependentes de emendas parlamentares; solicitaram que os convênios 

firmados na gestão anterior sejam cumpridos e pagos; ressaltaram a queda dos recursos 

repassados pelo Fundo de Participação dos Municípios; manifestaram repúdio e solicitaram apoio 

dos deputados no tocante à luta contra a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício Definido 

dos aposentados do extinto Banespa, com a consequente redução de renda, levando muitos a 

buscar atendimento no Sistema Único de Saúde, causando ainda mais superlotação nas unidades; 

enfatizaram a importância do repasse de recursos para os pequenos municípios, que não 

conseguem manter o próprio sustento, uma vez que a folha de pagamento corresponde a 60% 

da receita municipal; agradeceram o apoio que as cidades da Alta Mogiana receberam dos 

deputados; argumentaram sobre a necessidade do recebimento de recursos públicos, inclusive 

por meio de emendas parlamentares, para investir e levar qualidade de vida aos munícipes; 

registraram o interesse de tornar Ipuã um Município de Interesse Turístico; esclareceram sobre 

a recente constituição do Conselho Municipal de Turismo de Ipuã, sua participação no 1º Fórum 

de Ribeirão Preto sobre turismo e região e a parceria com o SENAI em busca do reconhecimento 

de Ipuã como Município de Interesse Turístico; indicaram o potencial turístico de Ipuã, atraindo 

visitantes para a prática de “off road” e de turismo rural. 
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23. Audiência Pública em Catanduva 

Região Administrativa de São José do Rio Preto - 22/09/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Catanduva 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência). 

 

Demais deputados estaduais: 

Beth Sahão - PT. 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Marcos Aparecido Ferreira (presidente da Câmara Municipal de Catanduva). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: melhorar o atendimento na saúde mental e das crianças com 

autismo em Catanduva; que o estado faça o repasse ao Instituto de Assistência Médica 

ao Servidor Público Estadual (IAMSPE) de sua cota parte de 3%.  

 

Assistência social 

Recursos para adquirir e disponibilizar a todos os municípios do estado balanças 

digitais específicas para pessoas com deficiência/cadeirante. 

 

Educação 

Recursos para melhorar as condições de trabalho nas escolas públicas. 

 

Esporte e lazer  

Recursos para a área de esportes voltados a crianças, adolescentes e jovens, como 

forma de socialização e prevenção do risco de acesso à criminalidade. 
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Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: solicitaram empenho aos deputados 

para que impeçam a redução do repasse constitucional mínimo de 30 para 20% para a educação; 

parabenizaram a iniciativa das audiências públicas pela importância de ouvir a população da 

região e seus representantes locais, que lidam diretamente com os problemas específicos de cada 

cidade e têm o contato direto com os deputados; agradeceram aos deputados pelas 

reinvindicações da região atendidas ao longo dos anos e solicitaram o apoio para que as demandas 

continuem a ser contempladas, pois a população precisa de muita ajuda do parlamento estadual. 
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24. Audiência Pública em Jacareí 

Região Administrativa de São José dos Campos - 28/09/2023 

Região Metropolitana do Vale Paraíba e Litoral Norte  

 

Local: Câmara Municipal de Jacareí 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais deputados estaduais: 

Dr. Elton - UNIÃO 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Paulo Luis Santos - “Paulinho dos Esportes”, Maria Amélia Machado Marcondes de 

Oliveira (vereadores da Câmara Municipal de Jacareí) e Izaias José de Santana (prefeito 

de Jacareí). 

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: investir na regionalização e em melhorias em fiscalização, oferta, 

disponibilização e entrega de medicamentos oferecidos pelo governo; melhorar a oferta 

e a disponibilização de medicamentos de alto custo; cumprir as decisões judiciais para 

fornecimento de medicamentos e tratamentos médicos; realizar melhorias na 

disponibilização de cotas no sistema da Central de Regulação de Oferta de Serviços de 

Saúde (CROSS), visando ao equilíbrio de ofertas por município; reduzir a fila de espera 

de cirurgias eletivas no Sistema Informatizado de Regulação do Estado de São Paulo 

(SIRESP); implantar salas sensoriais em pontos de atendimento ao público e centros 

regionais especializados e de referência para pessoas com Transtorno do Espectro 

Autista; realizar melhorias no atendimento das cirurgias de alta complexidade na região 

do Vale do Paraíba, especialmente nas cirurgias oftalmológicas, bariátricas e ortopédicas; 
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aumentar o repasse para os hospitais conveniados do Vale do Paraíba; reformar e 

reativar a Santa Casa de Campos de Jordão; R$ 138 milhões anuais para estadualização 

do Hospital Universitário de Taubaté. 

Em Jacareí, recursos para: implantar um Ambulatório Médico de Especialidades 

(AME); implantar uma nova unidade médica na região do Parque Imperial; pagar o 

custeio da Santa Casa de Misericórdia; melhorar a oferta de vagas pela sistema CROSS 

ao município; aumentar o investimento em saúde; ofertar mais medicamentos; melhorar 

o atendimento de alta complexidade; implantar um hospital veterinário e realizar 

melhorias na disponibilização de serviços relacionados a proteção e defesa dos animais; 

R$ 30 mil para compra de rações destinadas a animais domésticos recolhidos e tutelados 

pela Associação de Proteção Animal Projeto Bicho Feliz; R$ 60 mil para compra de rações 

para cerca de 130 animais domésticos que foram abandonados e estão tutelados pela 

entidade Patas da Amizade. 

Em São José dos Campos, recursos para: ampliar o atendimento dos serviços de 

hemodiálise; aumentar as ofertas de vagas para casas de repouso; construir um hospital 

infantil; implantar um Centro de Referência para Saúde do Homem; ampliar as 

dependências dos equipamentos de saúde para atender pacientes de saúde mental; 

ampliar as dependências do AME; implantar um hospital para idosos.  

 

Assistência social 

Em Jacareí, recursos para: aumentar a oferta de moradias aos idosos pelo 

programa Vila Dignidade; ampliar os centros de convivência para idosos do programa 

São Paulo Amigo do Idoso; implantar uma unidade do programa Residência Inclusiva 

Regional; implantar um serviço de acolhimento provisório regional para pessoas em 

situação de rua que frequentemente mudam de municípios; aumentar o repasse de 

cofinanciamento para os serviços de assistência social; investir no Lar Frederico Ozanam 

(contratar mais cuidadores, reformar as instalações, aumentar a oferta de vagas e 

instalar energia solar); adquirir dois veículos para uso da entidade JAM Mantenedora 

Jacareí Ampara Menores; pagar o custeio da Associação Viva Boa Vista; pagar o custeio 

da Associação Auxílio Fraterno Cristão Cônego José Bento; R$ 220 mil para a 

Organização Não Governamental Espaco Mulher (adquirir veículo de sete lugares para 

implantar um gabinete itinerante e uma tenda para realização das atividades externas e 

pagar profissionais de grupo multidisciplinar); R$ 200 mil para adquirir equipamentos 

para a Associação de Pais e Amigos do Down (ASPAD). 
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Recursos para, em São José dos Campos: implantar duas novas unidades do 

programa Bom Prato, sendo uma na região Leste e outra na região Sul; ampliar, para o 

município, o Serviço de Acolhimento em República para Refugiados e Solicitantes de 

Refúgio/Migrantes Estrangeiros e Vítimas de Tráfico de Pessoas, estrangeiras e/ou 

nacionais que acabam de ingressar no país (Projeto República); aumentar o repasse para 

as entidades conveniadas com o município, para apoiar dependentes químicos, mulheres 

em situação de vulnerabilidade e pessoas em situação de rua, dentre outros.  

 

Infraestrutura 

Em Jacareí, recursos para: realizar melhorias nas rodovias que cruzam o município 

e para investir na infraestrutura local; concluir as obras de interligação da avenida João 

Lino Filho, no Jardim Santa Marina, até as imediações da rodovia Governador Carvalho 

Pinto (SP-70); realizar melhorias no trânsito e liberar o acesso ao bairro Residencial 

Santa Paula pela Rodovia Geraldo Scavone; investir em acessibilidade das pessoas com 

deficiência no município. 

Recursos para, em São José dos Campos: implantar uma unidade do Poupatempo 

nas regiões Leste/Central; finalizar a pavimentação asfáltica da estrada municipal Joel 

de Paula, no distrito de Eugênio de Melo, e sua interligação até o município de Caçapava; 

realizar recapeamento asfáltico no entreposto da CEAGESP, na rodovia Presidente Dutra, 

km 138,5, no distrito de Eugênio de Melo.  

 

Educação 

Em Jacareí, recursos para: construir a quadra da creche Lar São José “Irmãs 

Carmelitas”, no bairro Cidade Nova Jacareí; construir a cobertura da quadra de esportes 

das EEs “Professora Olívia do Amaral Santos Canettieri”, no Parque Meia Lua, e 

“Professor Antonio Martins da Silva”, no bairro Cidade Salvador; construir a cobertura 

de quadras de esportes das escolas públicas da região, em especial nas de Jacareí; 

implantar uma faculdade pública de engenharia na estrutura da ETEC Jacareí; 

disponibilizar acompanhantes de alunos com deficiência nas escolas; implantar mais 

cursos na Escola Técnica Estadual - ETEC Cônego José Bento - “Escola Agrícola de 

Jacareí”, especialmente os de edificações e mecânica.  

Recursos para, em São José dos Campos: implantar uma nova unidade escolar de 

1º e 2º graus, em período integral, no distrito de Eugênio de Melo e outra no bairro 

Capão Grosso; implantar uma creche de período integral no residencial Galo Branco e 

outra no bairro Capão Grosso; realizar o processo de municipalização das escolas 
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estaduais do município, especialmente a EE “Elídia Tedesco de Oliveira”, no residencial 

Galo Branco; implantar detectores de metais nos estabelecimentos estaduais de ensino 

do município; realizar parceria com o município para construção de creches de período 

integral.  

 

Segurança pública 

Recursos para: aumentar o efetivo e realizar melhorias nos serviços de segurança 

pública; implantar uma unidade do Serviço de Acolhimento Institucional (Casa Abrigo) 

para mulheres vítimas de violência, no Vale do Paraíba; ampliar o convênio da atividade 

delegada para toda a região do Vale do Paraíba; ampliar o sistema de segurança Muralha 

Eletrônica, a fim de que sejam abrangidas as rodovias estaduais da região. Em Jacareí: 

instalar câmeras de segurança e monitoramento nas entradas da cidade, integradas ao 

Comitê de Política Monetária (COPOM); implantar uma unidade do programa Casa da 

Mulher; implantar uma Delegacia da Mulher com atendimento 24 horas. 

Recursos para, em São José dos Campos: implantar uma delegacia de polícia no 

distrito de Eugênio de Melo; reformar as 1ª, 5ª, 6ª e 8ª Delegacias de Polícia e a 

Delegacia da Infância e da Juventude; contratar serviços de segurança; asfaltar o pátio 

do Instituto Médico Legal; contratar mais médicos legistas; criar o Serviço de Verificação 

de Óbitos (SVO); aumentar o efetivo e o número de viaturas para as polícias Militar e 

Civil; estabelecer plantões aos finais de semana na Delegacia da Mulher, 

preferencialmente com efetivo feminino.  

 

Outros 

Recursos para: 

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Cultura: R$ 780 mil para construir a sede própria do Grêmio Recreativo Escola de 

Samba Unidos do Jacarezão, que abrigaria a escola de samba e seus projetos sociais. 

Esporte e lazer: reformar o gramado e construir uma arquibancada no campo de 

futebol do Esporte Clube Parque Meia Lua; R$ 200 mil para adquirir equipamentos para 

desenvolvimento do projeto “Para Uma Melhor Qualidade de Vida - Esporte e Vida”, 

voltado a pessoas de baixa renda, a ser oferecido pela Liga Vale-Paraibana e Litoral Norte 

Paulista de Jiu-Jitsu (LIVAJJ), em Guaratinguetá. 

Habitação: construir moradias populares para as famílias que vivem em área de 

risco ambiental na região, pessoas idosas e demais casos de vulnerabilidade social, que 
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devem ter prioridades dos investimentos; construir moradias populares para famílias de 

baixa renda.  

Saneamento básico: instalar galerias de água e esgoto na região do Jardim 

Conquista/Madervale-Parque Meia Lua, em Jacareí; aumentar o investimento e realizar 

melhorias no atendimento pela SABESP, a fim de evitar a privatização. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: manifestaram-se pelo fim das 

privatizações; solicitaram apoio para implantação de uma agência bancária no distrito de Eugênio 

de Melo; solicitaram apoio dos deputados para que seja concedida, aos moradores de Jacareí, a 

isenção da tarifa na praça de pedágio localizada no município; solicitaram empenho dos deputados 

para que seja publicada no Diário Oficial da União uma nova opção de tratamento da hemofilia, 

a qual foi aprovada pelo Ministério da Saúde; manifestaram repúdio sobre o tratamento 

dispensado pelo Santander aos trabalhadores da ativa e aos aposentados; repudiaram a 

pretensão de extinção da Caixa de Assistência Médica (CABESP) e do Fundo de Previdência 

Complementar, além da retirada de patrocínio dos planos de Benefício Definido; solicitaram apoio 

dos deputados para a derrubada do veto do Projeto de Lei estadual nº 637/2023, que regulamenta 

a Lei Federal nº 13.935, de 11/12/2019, a qual dispõe sobre a prestação de serviços de psicologia 

e de serviço social nas redes públicas de educação básica; criticaram o horário da audiência, que 

consideraram de extrema importância, mas impede a participação das pessoas que trabalham ou 

estão à procura de emprego e das mulheres que estão com seus afazeres domésticos; 

manifestaram repúdio contra a demolição das moradias do CDHU da Vila Sahy, que não estão em 

área de risco, e contra a construção e entrega das moradias do bairro Baleia Verde, devido a 

constantes e intensas inundações da área. 
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25. Audiência Pública em Taboão da Serra 

Região Metropolitana de São Paulo - 28/09/2023 

 

Local: Câmara Municipal de Taboão da Serra 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio 

Marcolino (vice-presidente da CFOP) - PT e Enio Tatto - PT. 

 

Demais deputados estaduais: 

Analice Fernandes - PSDB, Dr. Eduardo Nóbrega - PODE, Dr. Jorge do Carmo - PT e Reis 

- PT.  

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

José Aprígio da Silva (prefeito de Taboão da Serra).  

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: construir uma unidade de Atendimento Médico Ambulatorial (AMA) 

na região de Embu das Artes e Itapecerica da Serra; instalar um Ambulatório Médico de 

Especialidades (AME) na região de Juquitiba; aumentar os investimentos na saúde em 

Juquitiba; contratar psicólogos e psiquiatras em Itapecerica da Serra; ampliar a oferta 

de atendimento em saúde mental em Itapecerica da Serra. 

 Em Embu das Artes, recursos para: aumentar os investimentos em saúde; 

contratar médicos especialistas; comprar medicamentos; construir um hospital; instalar 

um Centro de Referência em Saúde da Mulher, com a oferta de exames para mulheres 

vítimas de violência sexual; instalar uma unidade do Centro de Referência e Atendimento 

Especializado às Pessoas com Transtorno do Espectro Autista (TEA). 
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Infraestrutura 

Recursos para: construir a alça de acesso ao Rodoanel em Itapecerica da Serra e 

a transversal de ligação da Raposo Tavares com a Regis Bitencourt; implantar uma alça 

de acesso do Rodoanel para o município de Embu-Guaçu; construir alças de acesso ao 

Rodoanel, para favorecer o fluxo de trânsito na rodovia Regis Bitencourt; construir um 

viaduto sobre a rodovia Régis Bittencourt, interligando a rua Ghers Stemberg à avenida 

Rotary, em Embu das Artes; instalar um porto seco no entroncamento da linha férrea 

Mairinque x Santos, na divisa de São Lourenço da Serra com Itapecerica da Serra; 

realizar melhorias no transporte intermunicipal na região; investir no Programa Melhor 

Caminho, para manutenção das estradas; aumentar os investimentos no Fundo 

Metropolitano de Financiamento e Investimento (FUMEFI); aumentar os investimentos 

em infraestrutura em Embu das Artes; ampliar a linha do transporte público (ônibus) em 

Embu das Artes, chegando aos bairros mais afastados;  construir o Arco Sul da CPTM, 

que está sendo projetado para sair de Barueri e ligar o ABC, passando por Taboão da 

Serra; realizar as obras do Metrô Taboão da Serra; construir dois piscinões na região, 

em Poá e Pirajussara; canalizar o córrego Pirajussara, do Parque Iracema até o Jardim 

Leme, e fazer a drenagem do centro de Taboão da Serra (limpar e desassorear o 

piscinão). 

 

Educação 

Recursos para: implantar uma política antirracista nas escolas estaduais; instalar 

uma ETEC em Itapecerica da Serra; aumentar o investimento em educação em Embu 

das Artes; construir uma quadra esportiva na EE “Joanna Spósito”, em Embu das Artes. 

Em Taboão da Serra, recursos para: ampliar a oferta de cursos na ETEC; ampliar 

a unidade da ETEC; aumentar o número de docentes e melhorar a estrutura básica da 

ETEC; instalar uma unidade da FATEC; aumentar a oferta de unidades escolares com o 

curso de Educação de Jovens e Adultos (EJA), formação do Ensino Médio.  

 

Segurança pública 

Recursos para: instalar uma nova unidade do Instituto Médico Legal (IML) para 

atender os municípios de Itapecerica da Serra, Embu-Guaçu, São Lourenço e Juquitiba; 

instalar a 3ª Companhia da Polícia Militar em Juquitiba, aumentando o efetivo de policiais 

no município; adquirir novas viaturas e equipamentos e aumentar o efetivo de policiais 

militares em Taboão da Serra; investir em atendimento prioritário às mulheres vítimas 

de violência doméstica em Embu das Artes, com plantão de atendimento 24 horas no 
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IML, com espaço de atendimento humanizado e privativo, e contratação de equipe 

multidisciplinar para atender nas Delegacias das Mulheres - e que essas também 

funcionem 24 horas.  

 

Outros 

Recursos para: 

Meio ambiente: aumentar o investimento na preservação do meio ambiente em 

Embu das Artes; investir em reaproveitamento de resíduos sólidos, inclusive oferecendo 

infraestrutura para troca de equipamentos das cooperativas de reciclagem, dentre elas 

a Cooperativa dos Agentes Ambientais de Taboão da Serra (Cooperzagati). 

Justiça: remunerar mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 

beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo. 

Cultura: valorizar os profissionais das artes, especificamente os músicos. 

Turismo: aumentar o investimento em turismo em Embu das Artes. 

Habitação: aumentar o investimento em habitação em Embu das Artes; ampliar a 

oferta de casas populares na região. 

Saneamento básico: investir em saneamento básico na região, com canalização 

do esgoto. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: solicitaram que seja aplicada a 

inovação e a flexibilização da Lei Específica do Guarapiranga; solicitaram empenho da região para 

discutir e implementar a tarifa zero, que depende da integração tarifária dos modais de transporte 

público; manifestaram solidariedade aos expositores da tradicional feira de artesanato de Embu 

das Artes, que estão sendo ameaçados com a transferência do local da realização da feira; 

solicitaram o apoio dos deputados para interceder junto ao governo estadual para instalar uma 

universidade estadual em Campo Limpo, analisando a possibilidade de utilizar o prédio da antiga 

Uniban que está desativado e atenderá os residentes de Taboão da Serra e região; solicitaram 

apoio dos deputados: a) ao turismo regional e ao Plano Regional de Turismo, b) em garantir maior 

agilidade nos processos de renovação de alvarás e na obtenção do licenciamento municipal, c) 

para formação e aperfeiçoamento de mão-de-obra para a Sub-região Sudoeste da região 

metropolitana, d) para transformar o Subcomitê Cotia Guarapiranga em Comitê, e) na elaboração 

de lei específica - Bacia Hidrográfica abrangendo os municípios de São Lourenço, Juquitiba e Vale 

do Ribeira, d) na tramitação e aprovação da Lei do Plano de Desenvolvimento Urbano Integrado 
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(PDUI), e) para construir ruas laterais no trecho entre Taboão da Serra e São Lourenço da Serra, 

às margens da rodovia Regis Bittencourt, f) para construir via transversal ligando desde o trecho 

do Hospital Geral de Cotia até o acesso ao centro de Itapecerica da Serra (obrigações contidas 

no contrato de concessão celebrado com a Arteris); solicitaram o apoio dos deputados, uma vez 

que representam a população paulista, na qual se encontra a maior parte dos pacientes com 

hemofilia, em cobrar do governo federal maior agilidade na incorporação de novas tecnologias no 

tratamento da hemofilia oferecido pelo Sistema Único de Saúde; manifestaram repúdio e 

solicitaram apoio dos deputados no tocante à luta contra a retirada do patrocínio dos Planos de 

Benefício Definido dos aposentados do extinto Banespa, com a consequente redução de renda, 

levando muitos a buscar atendimento no Sistema Único de Saúde, causando ainda mais 

superlotação nas unidades; criticaram o gerenciamento feito com as vagas do Hospital da Cidade 

pelo Sistema CROSS; explanaram sobre a importância da Feira de Cultura Taboafro que, além de 

incrementar o orçamento, busca combater o racismo, o preconceito, a intolerância religiosa e a 

homofobia; ressaltaram a importância de ações afirmativas voltadas, além do caráter social, 

também para a educação e a cultura, na construção de uma sociedade mais justa; criticaram a 

intenção do governador de privatizar a SABESP, com o risco de a tarifa ficar mais cara e ainda 

faltar água na periferia; criticaram a empresa ENEL por não gerar código de barras, levantando 

dúvidas sobre a leitura feita pelo medidor; solicitaram que a tarifa de água para pequenos 

comerciantes e empreendedores não seja igualada à de grandes empresas comerciais e 

industriais 

.  
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26. Audiência Pública em São Paulo 

Região Metropolitana de São Paulo - 29/09/2023 

 

Local: Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo 

 

Autoridades Públicas Presentes 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Enio Tatto - PT e 

Márcio da Farmácia - PODE. 

 

Demais deputados estaduais: 

Ana Carolina Serra - CIDADANIA, Dr. Eduardo Nóbrega - PODE, Dr. Jorge do Carmo - 

PT, Eduardo Suplicy - PT, Reis - PT, Rui Alves - REPUBLICANOS.  

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Nilto Tatto (deputado federal) e Eduarda Costa (vice-presidente externa do Diretório 

Acadêmico Benedicto Montenegro).  

 

 

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema: 

 

Saúde  

Recursos para: realizar concurso público para contratação de profissionais da 

saúde; ampliar o atendimento na especialidade de ortopedia e reabilitação; realizar 

melhorias no Conjunto Hospitalar do Mandaqui, em São Paulo; adquirir insumos e 

materiais hospitalares para o Complexo Hospitalar do Mandaqui; ampliar a oferta de 

especialidades médicas como cardiologia, neurologia e ortopedia, bem como a realização 

de cirurgias de alta complexidade nos hospitais Geral de Pedreira, Geral do Grajaú e de 

Parelheiros; investir no Hospital Geral de Guaianases; implantar um Ambulatório Médico 

de Especialidades (AME) no bairro do Cangaíba, em São Paulo, e que a Carreta da 

Mamografia ofereça atendimento na região; instalar uma Unidade de Terapia Intensiva 

(UTI) na Santa Casa de Francisco Morato e melhorar o atendimento nos postos de saúde 

do município, com ampliação de vagas para consultas e realização de cirurgias; 
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aprimorar e tornar mais ágil o atendimento, aumentando a oferta de vagas para 

atendimento da saúde pelo sistema da Central de Regulação de Ofertas e Serviços de 

Saúde (CROSS) em Guarulhos; investir na estadualização do Hospital Municipal 

Universitário de Taubaté, para que volte a ser gerido pelo governo estadual. 

 

Assistência social 

Recursos para: ampliar a oferta de atendimento às pessoas autistas, com a criação 

da Casa TEA ou Casa Azul (uma rede referenciada para atendimento da pessoa com 

transtorno do espectro autista com psicólogo, advogado, assistente social, pedagogo e 

outros profissionais); implantar uma unidade do Bom Prato na região da Penha, em São 

Paulo; implantar uma unidade do Centro de Integração e Cidadania no bairro do 

Cangaíba, em São Paulo; investir nas entidades do terceiro setor que atendem a 

comunidade; aumentar o aporte destinado à assistência social de 0,51% para 1,5% da 

receita orçada para o próximo ano. 

 

Infraestrutura 

Recursos para: expandir a cobertura de internet no estado, atendendo as 

periferias, comunidades quilombolas, aldeias indígenas e assentamentos. Na cidade de 

São Paulo: estender a linha do Metrô do Capão Redondo até o Jardim Ângela, com a 

construção de duas novas estações; melhorar as instalações da estação de Guaianases; 

realizar melhorias no Parque SABESP Cangaíba; implantar uma linha intermunicipal 

ligando o bairro de Cangaíba, em São Paulo, ao bairro de Cumbica, em Guarulhos.  

 

Educação 

Recursos para: estabelecer a equiparação salarial dos professores da rede 

estadual com os da rede municipal de São Paulo; oferecer capacitação para os 

profissionais da educação trabalharem com alunos portadores do espectro autista; 

construir a cobertura da quadra de esportes e reformar o muro da EE “Ermelino 

Matarazzo”, no bairro do Cangaíba, em São Paulo; investir em transporte escolar dos 

alunos portadores de deficiência em São Sebastião.  
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Outros 

Recursos para: 

Segurança pública: ampliar o policiamento na região central da cidade de São 

Paulo; implantar o 61º Distrito Policial, que consta no Decreto 33.829 de 1991, no bairro 

do Cangaíba, em São Paulo. 

Justiça: implantar unidades judiciais em Capela do Socorro, São Mateus, Ermelino 

Matarazzo e Campo Limpo, em São Paulo; R$ 50 milhões para remunerar os mediadores 

e conciliadores judiciais que atendem os beneficiários da justiça gratuita no Estado de 

São Paulo.  

Cultura: instalar uma unidade da Fábrica da Cultura no bairro do Cangaíba, em 

São Paulo; transformar a antiga Estação Vila Matilde da CPTM num museu do Samba, 

em parceria com a Escola Nenê de Vila Matilde. 

Esporte e lazer: aumentar o valor destinado ao esporte no orçamento 2024. 

Habitação: investir em habitação popular e na manutenção do pleno 

funcionamento da Companhia de Desenvolvimento Habitacional e Urbano “CDHU”. 

Regularização fundiária: investir em regularização fundiária urbana e retomar o 

Programa Estadual de Regularização Fundiária - “Cidade Legal”; promover a 

regularização fundiária das áreas de ocupação no bairro Jardim Pantanal, em São Paulo. 

Funcionalismo público: valorizar o funcionalismo público, melhorando as condições 

de trabalho. 

 

 

 

 

Manifestações sem vinculação direta ao Orçamento Estadual: solicitaram o apoio dos deputados 

para a estadualização do Hospital Municipal Universitário de Taubaté; criticaram a terceirização 

dos profissionais do turno diurno que atuam no Complexo Hospitalar do Mandaqui; solicitaram a 

permissão de acesso para a Estação USP Leste por dentro do bairro Jardim Keralux aos moradores 

do bairro do Cangaíba, em São Paulo; reivindicaram a reabertura da Imprensa Oficial; 

reivindicaram a reabertura do Hospital Perola Byington, unidade da Bela Vista; reivindicam o fim 

das escolas de lata no estado; reivindicaram a proibição da privatização da SABESP; denunciaram 

que a tragédia ocorrida em fevereiro de 2023 em razão dos impactos das fortes chuvas em São 

Sebastião era anunciada e criticaram a construção dos prédios que estão sendo comercializados 

com preços superfaturados e a falta de assistência do Poder Público para com as demais 

comunidades atingidas pela tragédia; solicitaram a criação de legislação que agilize a instalação 
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de estações de rádio base em todo o estado; agradeceram a oportunidade de trazer o tema da 

hemofilia para discussão e solicitaram aprimoramento das políticas públicas existentes para esses 

pacientes e seus familiares; manifestaram repúdio e solicitaram apoio dos deputados no tocante 

à luta contra a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício Definido dos aposentados do extinto 

Banespa, com a consequente redução de renda, levando muitos a buscar atendimento no Sistema 

Único de Saúde, causando ainda mais superlotação nas unidades; solicitaram o apoio dos 

parlamentares na luta contra a retirada de patrocínio do Banesprev e a transferência de gestão; 

criticaram a postura dos prefeitos em priorizar obras como asfaltamento de ruas em detrimento 

de melhorias em áreas como saúde, transporte e outras áreas; enfatizaram a necessidade de um 

olhar atencioso para as periferias; criticaram a intenção de retirada de patrocínio da 

aposentadoria dos eletricitários, a redução dos aportes aos planos de previdência privada, o 

aumento das tarifas de energia elétrica e os ataques aos planos de previdência e planos de saúde 

dos aposentados eletricitários, que impactam diretamente o Sistema Único de Saúde, levando à 

sobrecarga da rede pública de saúde; argumentaram que, à época da privatização da Eletropaulo, 

as empresas que venceram receberam incentivos financeiros do Poder Público com o 

compromisso, dentre outros, de garantir o pagamento da aposentadoria dos ex-funcionários, e 

que se não cumprirem com a obrigação devem devolver o dinheiro que receberam; criticaram a 

pretensão de privatização da SABESP, da CPTM e do Metrô, bem como a retirada dos direitos dos 

bancários e eletricitários aposentados; solicitaram a inclusão das festas de Casaluce, São Vitor e 

San Gennaro no calendário oficial do Estado (que deverão ser propostas por Projetos de Lei). 
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27. Emendas da Comissão de Finanças, Orçamento e 

Planejamento 

 

  

Após a realização de 26 Audiências Públicas nas regiões administrativas, 

aglomerações urbanas e regiões metropolitanas do Estado de São Paulo, a Comissão de 

Finanças, Orçamento e Planejamento apresentou emendas ao Projeto de Lei do 

Orçamento Estadual 2024, organizadas por audiência.  

O objetivo foi acolher o maior número possível de sugestões, consolidando as 

propostas de natureza orçamentária apresentadas durante as audiências. No entanto, é 

importante esclarecer que alguns pleitos não puderam ser acatados e incluídos nas 

emendas, inobstante o seu mérito, por dependerem de aprovação de leis anteriores, tais 

como reajustes salariais para diversas categorias do funcionalismo público. 

Assim, buscando atender às necessidades da população paulista de forma 

representativa, optamos por reforçar dotações orçamentárias nas áreas que receberam 

a maior quantidade de sugestões em cada uma das audiências públicas.  

Abaixo, apresentamos o link para acessar o arquivo com o teor completo das 

emendas elaboradas pela Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento. 

Por fim, agradecemos mais uma vez a participação da sociedade paulista neste 

importante processo democrático.   

 

 

 

 

Emendas elaboradas pela CFOP - Audiências Públicas Orçamento 2024 

Link para o arquivo: 

 

https://www.al.sp.gov.br/arquivos/leis/orcamento/2024/emendas-CFOP-orcamento-2024.pdf 

 

 


